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НАВСТРЕЧУ
ВЫБОРАМ

На 18 марта 1962 года назначе
ны выборы в Верховный Совет 
СССР. В стране образованы изби
рательные округа, закончилось вы
движение кандидатов в состав 
Центральной избирательной комис
сии, которая уже утверждена Ука
зом Президиума Верховного Сове
та СССР.

Начало четвертого года семи
летки знаменуется событием ог
ромной политической важности. 
Подготовка и проведение выборов 
в верховный орган власти Совет
ского государства пройдут в обста
новке доселе невиданного энтузи
азма трудящихся. Коммунистиче
ская партия, воплощающая ум, 
честь и совесть нашей эпохи, руко
водящая и направляющая сила 
советского общества, весь народ 
идет навстречу выборам, воору
женный решениями XXII съезда 
КПСС, Программой КПСС, этими 
выдающимися документами перио
да развернутого строительства ком
мунизма.

В этот период главным направ
лением развития социалистической 
государственности являются все
стороннее развертывание и совер
шенствование социалистической 
демократии, активное участие всех 
граждан в управлении государст
вом, улучшение государственного 
аппарата и усиление народного 
контроля за его деятельностью.

«В целях привлечения в руково
дящие органы более широкого кру
га способных людей, — говорится 
в Программе КПСС, — а также 
для того, чтобы исключить возмож
ность злоупотребления властью со 
стороцы отдельных работников го
сударственного управления, партия 
считает необходимым СИСТЕМД- 
ТИЧЕСКОЕ ОБНОВЛЕНИЕ СО
СТАВА РУКОВОДЯЩИХ ОРГА
НОВ». При каждых выборах в Со
веты будет обновляться не менее 
одной трети состава депутатов, при 
выдвижении кандидатов обеспечи
вается самое широкое, всесторон
нее обсуждение на собраниях и в 
печати их личных и деловых ка
честв, чтобы выбрать наиболее 
достойных и авторитетных.

Вся массово-политическая рабо
та парторганизаций, а также проф
союзных и комсомольских органи
заций в период подготовки к выбо
рам должна быть подчинена глав
ной цели — широкой пропаганде 
среди трудящихся решений XXII 
съезда КПСС и борьбе за их осу
ществление. На состоявшемся в 
конце прошедшего года в Москве 
Всесоюзном совещании по вопро
сам идеологической работы еще 
раз подчеркнута необходимость 
усиления ее действенности.

Идеологическая работа может и 
обязана стать еще более активным 
фактором в борьбе за осуществ
ление главной экономической зада
чи партии и всего народа — за 
создание материально-технической 
базы коммунизма.

На тех же весах, на которые мы 
кладем хлеб наш насущный, все 
материальные ценности, созданные 
человеком, можно и должно взве
шивать и результаты идеологиче
ской работы.

Большой отряд пропагандистов 
и агитаторов несет сейчас в массы 
трудящихся нашей области вели
кие идеи XXII съезда партии. Про
граммы КПСС. Агитколлективы, 
агитпункты, культурно-просвети
тельные учреждения ведут пропа

гандистскую и агитационную рабо
ту непосредственно на производст
ве и по месту жительства избирате
лей. В некоторых селах Кожевни- 
ковского, Шегарского, Зырянского 
районов агитаторы значительно 
улучшили работу на десятидвор- 
ках. J ie t  сомнения, что начавшаяся 
подготовка к выборам придаст но
вый размах массово-политической 
работе среди трудящихся.

К сожалению, многие партийные 
организации все еще медленно раз
вертывают пропагандистскую и 
агитационную работу, особенно по 
месту жительства населения. В на
шей газете подвергалась критике 
работа постоянно действующих 
агитпунктов г. Томска. Однако и 
до сих пор многие из них бездейст
вуют, закрыты на замок, не явля
ются центрами массово-политиче
ской работы среди трудящихся.

Партийные организации ряда 
колхозов и совхозов Кривошеин- 
ского, Молчановского, Туганского 
районов не позаботились о том, 
чтобы слово пропагандиста и аги
татора звучало во всех населенных 
пунктах. Здесь многие агитколлек
тивы бездействуют.

Необходимо усилить состав агит
коллективов, восстановить все 
агитпункты, активизировать их 
деятельность. Партийные органи
зации обязаны повседневно направ
лять работу пропагандистов и аги
таторов, помогать им совершенст
вовать формы и методы работы, 
доходить до наждого человека.

Чтобы образцово организовать 
работу агитколлективов, агитпунк
тов, избирательных комиссий, на
до больше опираться на актив, на 
общественность, которая охотно 
окажет помощь партийным и совет
ским органам.

Подготовка к выборам — это и 
всенародный смотр проделанной 
работы, и задушевный разговор о 
ленинском стиле в работе Советов 
и их депутатов, о резервах для пе- 
ревыпрлнения планов и социали
стических обязательств — словом, 
обо всем, что волнует избирателей, 
кровно заинтересованных в новых 
победах коммунизма. Долг агитато
ров, пропагандистов, депутатов ме
стных Советов - г  рассказывать об 
исторических решениях XXII съез
да КПСС, о внутренней и внешней 
политике Советского государства, о 
величайших преимуществах нашей 
социалистической системы над ка
питалистической, не оставлять без 
ответа ни один вопрос, волнующий 
людей.

Избирательная кампания послу
жит дальнейшему развитию крити
ки и самокритики. Обязанность 
партийных, советских, всех обще
ственных организаций—чутко при
слушиваться к замечаниям и пред
ложениям трудящихся, направлен
ным на улучшение работы про
мышленных предприятий, совхо
зов, колхозов и государственных 
учреждений.

Нельзя забывать об организаци
онно-технической стороне дела. 
Местные Советы должны сейчас 
вести работу по созданию избира 
тельных участков, формированию 
участковых избирательных комис
сий, составлению списков избира
телей. Необходимо организовать и 
провести отчеты депутатов перед 
избирателями.

Подготовку к выборам в Верхов
ный Совет СССР надо разверты
вать широким фронтом и вести ее 
на высоком идейном уровне.

С ъ е зд  работников 
с е л ь с ко го  хозяйства  Алтая

БАРНАУЛ, И  января. (ТАСС). 
Здесь . проходит съезд работников 
сельского хозяйства Алтая.

С док.тадом о задачах по внедре
нию в крае пропашной системы зем

леделия вы ступил ' директор Алтай
ского научно-исследовательского ин 
ститута сельского хозайства Герой 
Социалистического Труда Г. А. Нали- 
вайко. По докладу развернулись пре
ния.

ПРЕДСТОЯЩИМ в и з и т  
А. И. МИКОЯНА в МАРОККО

Король Марокко Хасан I I  пригла
сил первого заместителя Председа
теля Совета Министров СССР 
А. Л . М икояна посетить королевство 
Марокко с официальным визитом.

А . И. М икоян с удовлетворением 
прийял это приглашение и  выразил 
намерение посетить Марокко в- теку
щем месяце после своего визита 
Республику Мали.

Электричество, радио,
НИНО и газеты бесплатно

ЕРЕВАН, 11 января. (ТАСС), во каждому колхознику бесплат- 
В колхозе села Новосельцово но выписывать одну газету. В 
Калининского района члены настоящее время в сельхозарте- 
сельхозартели освобождены от готовятся к организации бес- 
платы за электричество, радио 'г
и кино. С нового года правле- платного общественного 
вне колхоза предоставило пра- ния для всех работников.

пита-

У К А З
Президиума Верховного 

С ов ета  СССР

Об утверждении состава Центральной 
избирательной комиссии по выборам 

в Верховный Совет СССР
На основании статей 36 и  37 «По

ложения о -выборах в Верховный Со
вет СССР» утвердить Центральную 
избирательную комиссию по выборам 
в Верховный Совет СССР в составе 
следующих представителей общест
венных организаций и обществ тру
дящихся:

Председатель Центральной избира
тельной комиссии Гришин Виктор 
Васильевич —  от Всесоюзного Цент
рального Совета Црофесоиональных 
Союзов.

Заместитель председателя Цент
ральной избирательной комиссии 
Муравьева Нонна Александровна —  
от профессионального союза работ
ников культуры .

Секретарь Центральной избира
тельной комиссии Титов Виталий Н и
колаевич —  от профессионального 
союза работников культуры .

Плены Центральной избирательной 
комиссии:

Келдыш Мстислав ВсеволодовАч —  
от ученых и научны х сотрудников 
Академии н аук  СССР.

Егорычев Николай Григорьевич —  
от Московской городской коммуни
стической организации.

Гаевой Антон Иванович —  от У к 
раинской коммунистической органи
зации.

Притыцкий Сергей Осипович —  от 
М инской коммунистической органи- 
ции.

Леонов Леонцд Максимович —  от 
Союза писателей СССР.

Павлов Сергей Павлович —  от 
Всесоюзного Ленинского Коммуни
стического Союза Молодежи.

Голиков Ф илипп Иванович —  от 
Центрального комитета Всесоюзного 
добровольного общества содействия 
армии, авиации и флоту (ДОСААФ).

Толстиков Василий Сергеевич —  
от Ленинградской коммунистической 
организации.

Попова Нина Васильевна —  от 
Комитета советских женщ ин.

Вечерова Ю лия Михайловна —  от 
рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащ их Савинской фаб
рики  «Солидарность», Ивановская 
область.

Титов Герман Степанович —  от

тельского состава и слушателей Во
енно-воздушной инженерной акаде
мии имени Н. Е. Ж уковского.

Базулев Алексей Федорович —  от 
рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащ их М агнитогорско
го мета.ллургического комбината. Че
лябинская область.

Ахунова Турсуной —  от колхозни
ков колхоза имени Кирова, Чиназский 
район Таш кентской области Узбек
ской ССР.

Тургумбаев Кабидолла Кублан- 
улы —  от коллектива рабочих и слу- 
л:ащих совхоза «Целинный», .Се
миозерный район Кустанайской обла
сти Целинного края Казахской ССР.

Сирадзе Виктория Моисеевна —  от 
Грузинского республиканского коми
тета профессионального союза работ
ников культуры .

Джафаров Акиф Аллахярович —  
от рабочих, инженерно-технических 
работников и служащ их нефтепро
мыслового управления имени X X II 
съезда КПСС, Азербайджанская ССР.

Касарауснене Фелиция Антановна 
—  от Литовского республиканского 
комитета профессионального союза 
работников просвещения, высшей 
школы и научных учреждений.

Арпентий Георгий Илларионович—  
от колхозников колхоза «Путь к  
коммунизму», Кауш анский район 
Молдавской ССР.

Блюм Виктор Адольфович —  от 
Латвийского республиканского совета 
профессиональных союзов.

Орозбаева Семей —  от Киргизско 
го республиканского комитета про 
фессионального союза медицинских 
работников.

Мазаиров Нозирбой —  от колхоз
ников колхоза «Коммунизм», г . К а - 
нибадам Ленинабадской области Тад
ж и кско й  СЮР.

Магакян Иван Георгиевич —  от 
ученых и научны х сотрудников А ка
демии наук  Армянской (ЮР.

Моплаева Майя —  от Ленинского 
Коммунистического Союза Молодежи 
Туркменистана.

Силлари Оттомар Карлович —  от 
рабочих-, инженерно-технических ра
ботников и служащ их ш ахты  М  2 
треста «Эстонсланец», Эстонская

Богатства 
земли—на

белорусской 
благо народу

коллектива профессорско-преподава-I ССР.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
' Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
И  января 19 62  г.

МИНСК, 11 января. (ТАСС). Сего
дня в  столице Советской Белоруссии 
открылось совещание работников 
сельского хозяйства республики. Око
ло 1 .3 00  его участников, собравших
ся В' театре оперы и  балета, сердеч
но приветствовали Первого секрета
ря Ц К  КПСС, Председателя Со1вета 
Министров 0(ЮР товарища Н. С. Х ру
щева, первого секретаря ЦК КП  Бело
руссии К . Т. Мазурова, председате
ля Совета Министров БССР Т. Я. К и 
селева, председателя Президиума 
Верховного Совета БССР В. И. Козло
ва, передовиков колхозов и  совхозов, 
партийных и  советских работников, 
занявших места в президиуме.

Тепло были встречены прибывшие 
на совещание делегации Украинской 
ССР во главе с  первым секретарем 
Ц К КП  Украины  Н. В. Подгорным, 
Литвы —  во главе с первым секре
тарем Ц К КП  Литовской ССР А. Ю. 
Снечкусом, Латвии —  во главе ^с 
первым секретарем Ц К КП  Латвий
ской ССР А. Я. Пельше, Эстонии —  
во главе с первым секретарем Ц К  КП 
Эстонской ССР И. Г. Кэбиным.

С большим воодушевлением в по
четный президиум совещания изби
рается Президиум Ц К  КПСС.

С докладом о задачах работников 
сельского хозяйства Белоруссии по 
выполнению решений X X II съезда 
КПСС о дальнейшем развитии сель^ 
ского хозяйства выступил первый 
секретарь Ц К  КПБ К. Т. Мазуров,

Трудящиеся Белоруссии, ка к  и 
весь советский народ, говорит тов. 
Мазуров, отвечают на решения X X II 
съезда партии новым подъемом тр у 
довой активности, невиданным раз
махом социалистического соревнова
ния за досрочное выполнение наме
ченных партией планов комм унисти- 
чсского строительства.

Прирост промышленной продукции 
в республике за 1961  год составил 
около 13 процентов против 8 ,1  про
цента, намеченных семилетним пла
ном. Колхозы и совхозы увеличили 
производство льна, сахарной свеклы, 
картофеля, молока, яиц и продали 
государству значительно больше про
дукции, чем в 19 60  году.

Однако мы не можем скрывать, что 
темпы роста производства сельско
хозяйственных продуктов в респуб
лике были низкими, подчеркивает 
докладчик. Товарищ Н. (I. Хрущев 
правильно критиковал нас на X X II 
съезде партии за неудовлетворитель
ную  работу по производству продук
тов сельского хозяйства, особенно 
мяса и зерна в 1961 году. Нам на
до критически  оценить результаты 
нашей работы, тщательно разобрать
ся в ошибках и недостатках, допу
скающихся в сельском хозяйстве, вы 
явить резервы, быстрее привести их 
в действие.

В соответствии с общесоюзной 
специализацией сельское хозяйство 
Белоруссии должно обеспечить преж 
де всего интенсивное производство 
продуктов животноводства, а это тре
бует решительного повышения куль
туры  земледелия и, в первую оче
редь, увеличения производства зер
на и кормов для скота.

Колхозы и  совхозы республики по
лучают недопустимо низки? ■ урожаи 
зерновых культур . Значительную 
часть фуража они покупаю т у  госу
дарства. Чтобы полностью удовлет
ворять все потребности республики в 
зерне, надо производить его не 125 
миллионов, а не менее 500  миллио
нов пудов в. год, т. е. в четыре раза 
больше, чем в 19 61  году, и заготав
ливать не 15 миллионов, а, по край
ней мере, 50 миллионов пудов.

В минувшем году посевы зерновых 
культур в колхозах и совхозах со-

Совещание работников 
сельского хозяйства 

Белоруссии

ставили 4 7 ,6  процента паш ни. Мно
голетние и однолетние травы зани
мали 20 ,5  процента. К укур уза  раз
мещалась на 9 ,4  процента и  сахар
ная свекла на корм скоту —  только 
на 0 ,6  процента паш ни. В колхозах 
и совхозах республики под малоуро
жайны ми культурами —  овсом и  
травами —  было занято почти 1,5 
миллиона гектаров. Кажды й гектар 
этих посевов дал не более 9 ,7  цент
нера кормовых единиц, в ,т о  время 
ка к  гектар ку ку р у зы  и сахарной 
свеклы даже при очень н и зки х  уро
жаях, полученны х в прошлом году, 
дал в среднем от 30 до 40 центне
ров кормовых единиц.

Указав на большой вред, который 
нанесла сельскому хозяйству респуб
лики  травопольная система земледе
лия, тов. Мазуров критикует в связи 
с этим деятельность ряда научны х 
сельскохозяйственных учреждений и 
учены х, говорит о нео'бходимости 
усилить связь н ауки  с производством.

Решающий ш аг в  развитии сель
ского хозяйства, заявляет доклад
ч и к, республика должна сделать в 
1 9 6 2  году. Достойное место на кол
хозных и совхозных полях Белорус
сии должны занять ку кур уза , сахар
ная свекла, горох, кормовой люпин, 
бобы. В соответствии с предваритель
ными наметками, зерновыми и  зерно
бобовыми культурам и (без ку ку р у зы ) 
предполагается в 19 62  году занять 
5 1 — 52 процента пашни кукур узо й  
на силос и  зерно —  1 4 — 15 процен
тов, бобовыми на силос —  4 ,4  про
цента, сахарной свеклой —  2 ,7  про
цента.

Тов. Мазуров называет передовые 
хозяйства и звенья, получающие вы 
сокие урожаи ку кур узы , сахарной 
свеклы, гороха, кормовых бобов, лю
пина, картофеля. Задача состоит в 
том,' чтобы распространить и х  опыт, 
обучить людей.

Т руж еники  сельского хозяйства 
Белоруссии имеют все возможности 
значительно повысить урожаи и уве
личить производство всех сельскохо
зяйственных культур . Урожаи в на
ш их условиях зависят, главным об
разом, от удобрений. Цод урожай 
1961  года по республике было вне
сено в расчете на гектар паш ни все
го около 8 тонн органических удоб
рений. Этого крайне недостаточно. В 
текущ ем году колхозам и  совхозам 
респу^тики  необходимо внести под 
яровые культуры , к а к  минимум, 40 
миллионов тонн органических удоб
рений, по 11 тонн на гектар посева. 
Работа же по производству удобрений 
И| и х  вывозке развертывается мед
ленно. Вывезено лишь 11 миллионов 
тонн. Надо шире использовать торфя
ную  кр о ш ку  для подстилки окоту, 
организовать приготовление торфона
возных компостов, шире практико
вать с самой весны приготовление 
навозно-земляных компостов по ре
комендации академика Т, Д. Лысен
ко.

Учитывая опыт передовиков, наши 
возможности, отмечает докладчик. 
Центральный Комитет Ео-мпартии Бе
лоруссии считает, что нм одно хо
зяйство республики не должно по
лучить в 19 62  году урожай зерновых 
меньше 10 центнеров с гектара, к у 
к у р у з ы 'с  початками в молочно^ос- 
ковой спелости —  30 0 , сахарной
с в е к л ы 1 3 5 , картофеля ‘ ' 1 1 0 ,  ̂ области и  другие.

кормового люпина на силос —  200 
центнеров и  льна —  3,5  центнера с 
гектара. Это минимум, ниже кото
рого не имеет права опуститься ни 
один колхоз и ли  совхоз. Пора кон
чать с таким  положением, когда не
радивые руководители и  специали
сты  уходят от ответственности за 
низкие урожаи, за неправильное ис
пользование земли и  техники .

Перед труж еникам и Белоруссии, 
отмечает он далее, стоит задача в 
блилсайшие годы добиться производ
ства мяса не менее 120 центнеров, 
молока —  1 .0 0 0  центнеров на сто 
гектаров и  еоревноваться с северны
ми областями Украины  за производ
ство 150  центнеров мяса-в убойном 
весе на сто гектаров паш ни. Глав
ное в решении этой задачи — ■ обес
печить животноводство в. Достатке 
кормами.

Контрольными цифрами преду
сматривается к  1965  году довести в 
колхозах и  совхозах республики про
изводство мяса до 4 8 4  тысяч тонн в 
убойном весе и  молока— до 3 .5 00  
тысяч тонн против 14 7 ,6  ты сячи , 
тонн мяса и 1 .503  тысяч тонн моло
ка, полученны х в' 19 61  году. В рас
чете на сто гектаров пашни это со
ставит по 76 центнеров мяса в убой
ном весе и на сто гектаров других 
угодий —  по 16 центнеров. (Произ
водство молока должно составить 380 
центнеров на сто гектаров угодий и 
6 2 8  центнеров на сто гектаров наш - ■ 
н и ).

В целях быстрого увеличения про-  ̂
изводства мяса необходимо максимум 
внимания уделить свиноводству, хо
рошо организовать откорм крупного 
рогатого скота, развивать птицевод
ство.

Большое место в докладе заняли 
вопросы механизации сельскохозяй
ственного производства. В минувшем 
году в колхозах и  совхозах Белорус
сии работало около 5 ты сяч звеньев 
комплексной механизации. Многие из 
них добились вы соких экономических 
показателей. Надо быстрее внедрять 
их опыт работы.

Борьба за дальнейший подъем 
сельского хозяйства, осуществление 
больших задач, вытекаю щ их из ре- 
щений X X II съезда, говорит тов. Ма
зуров, требуют совершенствования 
руководства ко л х о з а м  и  совхозами, 
повышения уровня организаторской 
и политической работы в  деревне’.

Заканчивая доклад, тов . Мазуров 
подчеркивает, что, готовясь к  весне, 
надо позаботиться о семенах, моби
лизовать все силы на приготовление 
и вы возку удобрений, отремонтиро
вать и привести в порядок маш ины, 
организовать практическое обучение 
колхозников и  рабочих совхозов а г
ротехнике возделывания основш гх 
культур , передовому опы ту. '

После доклада развернулся ожив
ленный обмен дшенйями. Выступав
шие говорили о важнейш их вопросах 
сельскохозяйственного производйва 
—  о путях  лучшего использования 
земель и  получения с каждого гей - 
тара- наибольшего количества про
дукции , о необходимости расш иреяи| 
посевов та ки х  наиболее эффективС 
ны х культур , к а к  кукуруза,- сахар
ная свекла и  бобы, об организации 
труда и  распространении передового' 
опыта.

В обсуждении Доклада п р и н я л ! 
участие П. Ф. Воложин —  ̂ д ^ е к т о р  
совхоза «Красная звезда» и и н ско #  
области, В. П. Кот —  звек^евой кол
хоза «Октябрь» Гомельской области? 
К, П. Орловский председатель’ 
колхоза «Рассвет» Могилевской обла
сти, П. Е. Рубис —  секретарь Глу- 
бокского райкома партии Витебской

Северный Кавказ д о м ен  стать краем изобилия
РОСТОВ-на-ДОНУ, И  января. 

(ТАСС). Сегодня здесь открылось со
вещание работников сельского хо
зяйства зоны Северного Кавказа —  
Краснодарского, . Ставропольского 
краев. Ростовской области, Дагестан
ской, Кабардино-Балкарской, Кал
мыцкой, Северо-Осетинской и Чече
но-И нгуш ской автономных респуб
лик. Т руж еники  полей и  ферм, уче
ные, специалисты сельского хозяй
ства, партийные, советские,- проф
союзные и  комсомольские работники 
собрались, чтобы в свете решений 
X X II съезда КПСС наметить пути  к  
быстрейшему увеличению производ
ства зерна, мяса, молока, яиц, шер
сти и  других сельскохозяйственных 
продуктов. .

В работе - совещания принимают 
участие первый заместитель Предсе
дателя Бюро Ц К КПСС по РСФСР 
Г. И. Воронов, Председатель Совета 
Министров РСФСР Д. С. П олянский, 
зав-едующий сельскохозяйственным 
отделом Ц К КПСС по РСФСР И. С. 
П анькин, министр сельского хозяйст
ва РСФСР В. П . Сотников, министр 
совхозов РСФСР В. В. Мемнонов, ми
нистр заготовок РСФСР Т. А. Ю ркин, 
главны й редактор газеты «Советская 
Россия» К . И . Зародов.

С докладом о задачах работников 
сельского хозяйства Северного Кав
каза по выполнению решений ХХП 
съезда КПСС об увеличении произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов вы ступил Председатель Сове
та Министров РСФСР Д.-С. Полян
ский.

Валеная роль в борьбе за изоби
лие принадлежит колхозам и совхо
зам Северного Кавказа, говорит тов. 
Полянский. В этой зоне имеется 32 
миллиона гектаров земельных уго
дий, из которых более половины —  
плодороднейшая пашня. Докладчик

Совещание работников сельского хозяйства 
зоны Северного Кавказа

отмечает, что за последние годы 
здесь освоено примерно 1 .4 0 0  ты 
сяч гектаров целинных и залежны х 
земель, возросло производство хлеба, 
мяса и молока, увеличилось пого
ловье скота. И все же состояние 
сельского хозяйства на Северном 
Кавказе нельзя считать удовлетвори
тельным. Благоприятные условия ис
пользуются пока не в полную меру. 
Поэтому в истекшем году колхозы и 
совхозы зоны продали государству 
зерна меньше, чем предусматрива
лось планом. Не выполнено задание 
по заготовкам животноводческих про
дуктов.

Причины этого, подчеркивает тов. 
Полянский, —  в нерациональном ис
пользовании земли, в низкой ку л ь 
туре земледелия. Более трех миллио
нов гектаров паш ни на Северном 
Кавказе занимают однолетние и мно
голетние травы. Свыше 7 4 0  тысяч 
гектаров гуляет под чистыми пара
ми, большие площади засеваются ов
сом. Таким образом, непроизводи
тельно используются 26  процентов 
пахотных земель. Докладчик кри ти 
кует руководителей Краснодарского 
и Ставропольского краев и  Ростов
ской области, которые не принимают 
действенных мер к  ликвидации вред
ны х последствий травополья.

Основной культурой, говорит док
ладчик, позволяющей в здешних ус
ловиях резко увеличить производство 
зерна, является ку кур уза . Если рас
ширить ее посевы на спелое зерно 
примерно вдвое и  довести и х  в целом

по зоне до трех миллионов гектаров, 
то валовые сборы зерна могут до
стичь 8 0 0  миллионов пудов, то есть 
возрасти в четыре раза. Ради тако
го сбора стоит поработать в полную 
меру сил и способностей!

Тов. Полянский подробно анали
зирует резервы увеличения производ
ства зерна, в первую очередь, пш ени
цы. Это прежде всего отказ от трав 
и в значительной мере от чисты х па
ров. Крупны м резервом является ра
циональное использование сенокосов 
и пастбищ, выращивание с одной 
площади двух урожаев в год. Н у ж 
но такж е улучш ить использование 
орошаемых земель, повысить уро
вень агротехники и  культуры  земле
делия в целом. Все это позволит кол
хозам и совхозам Северного Кавказа 
значительно увеличить валовые сбо
ры зерна уже в этом году, в ближай
шие годы довести их-до 2 ,5  миллиар
да пудов, т. е. утроить.

Далее докладчик остановился на 
вопросах увеличения производства 
сахарной свеклы, площади под кото
рой в ближайшие годы должны быть 
удвоены, и  на перспективах развития 
садоводства и  виноградарства. Надо 
полнее использовать возможности 
размещения фруктовых насаждений 
на склонах гор и  не пригодных для 
пахоты  землях. У  трудящ ихся Север
ного Кавказа имеются все условия 
сделать свой край чудесным цвету
щим краем.

Большое внимание в своем докла
де тов, Полянский уделил подъему

общественного животноводства. Оно 
пока развивается медленно. Чтобы 
преодолеть отставание, необходимо, 
прежде всего, ускорить развитие мяс
ного скотоводства. Особенно важно 
развивать свиноводство. В общем 
объеме производства мяса доля 'сви
нины  может быть в короткий срок 
доведена до 6 5 — 70 процентов.

Напомнив о недавнем призыве 
Н. С. Хрущева к  работникам сельско
го хозяйства У краины  откормить и 
продать государству в нынешнем го 
ду по одной свинье в расчете на 2 
гектара паш ни, тов. • Полянский вы
ражает уверенность в том, что реше
ние такой задачи по плечу и труж е
никам Северного Кавказа. Справить
ся с этим делом, говорит он, значит, 
получить в ваших условиях пример
но 550  тысяч тонн свинины в убой
ном весе. Подчеркнув такж е исклю 
чительно большие возможности для 
развития птицеводства, докладчик 
заявляет, что на Северном Кавказе 
вполне возможно получать полтора—  ̂
два пуда птичьего мяса на кажды й 
гектар зерновых.

Тов. Полянский говорит далее, что 
'темпы производства молока увеличи
ваются неудовлетворительно. Пого
ловье коров растет очень медленно, 
а продуктивность их низка. При уме
лом ведении хозяйства молочное ста
до молено ежегодно увеличивать по 
меньшей мере на одну четверть.

Подробно проанализировав имею
щиеся резервы развития животновод
ства,, тов, Полянский указывает, что

на Северном Кавказе можно и нужно 
ежегодно производить мяса, молока и 
яиц  в четыре— пять раз больше, а 
шерсти —  почти в 1 ,7 — 2 раза боль
ше, чем до сих пор. Очень важно до
биваться снижения материальных и 
трудо'вых затрат, систематически 
улучш атц  использование техники, 
по-хозяйски  относиться к  ней.

Остановившись на задачах улуч
шения организаторской работы на се
ле и  быстрого внедрения в производ
ство достижений н ауки  и передового 
опыта, тов. Полянский подчеркивает 
необходимость обеспечить во всех 
хозяйствах строгое , соблюдение ле
нинского принципа материальной за
интересованности для дальнейшего 
повышения производительности тру
да.

В заключение тов. Полянский при
звал участников совещания, всех ра
ботников сельского хозяйства органи
зованно провести , зимовку скота, 
тщательно подготовиться к  весенне
му севу, обеспечить плодотворную, 
ритмичную работу на всех участках 
коммунистического строительства.

По докладу Д. С. Полянского раз
вернулись прения. Вы ступили дирек
тор опорно-показательного совхоза 
«Кубанец» Краснодарского края 
Н. А. Поспелов, директор совхоза 

.«Гигант»  Ростовской области 
Д. Д. Ангельев, знатный осетинский 
кукурузовод X. А. Албегов, извест
ны й кубанский  механизатор В. А< 
Светличный, председатель колхоза 
имени Денина Лескенского района 
Кабардино-Балкарской АССР К. К, 
Тарчоков, знатный механизатор-ку
курузовод Кубани В. Я. Первицкий, 
первый секретарь Калмыцкого обко
ма КПСС Б. Б. Городовиков, акаде
мик П, П'. Лукьяненко и другие.

12  января совещание продолжало 
работу.
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План развития местного хозяйства 
и бюджет области на 1962 год

\

Четвертая сессия областного Совета депутатов трудящихся 
( н о в ы м  р у б е ж о м

1 1  января состоялась Четвёртая 
сёссйя Томского областного Совета 
дёйутатов трудя1ййхся. На повестке 
дня —  вопрос: «О плане развития 
мёстного хозяйства и бюджете обла
сти на 19 62  год».

К а к  сообщил в  своей докладе пред
седатель областной плановой комис
сии тов. БелогИазов Л. Ё., вы пуск 
валовой продукции промышленности 
области в 1 Эб1  году возрос по срав- 

; нению с 19 60  годом на 13 ,1  процен
та . Предприятия местной промыш
ленности вьш устилй на 440  тысяч 
рублей сверхплановой про|дукций,

’ производительность труда На этих 
предприятиях возросла на 5,1 про
цента.

Однако 3 4  предприятия не вьшОл- 
вйли  план по валовой , продукции. 
Еще великй потери оТ брака, недо
статочно исИбльзуется Местное сырье. 
4 7  пред11рия*йй  нё выполнили план 
по повы)щенйю , производительности 
труда, 34  предприятия —  план на
коплений.

* Некоторого роста производства 
продукции  земледелия и животновод
ства добились в 19б1 году колхозы  и 
совхозы области. Выполнены планы 
щроизводства молока и  яиц . Молока 
произведеяо на 9 .2 2 8  тонн и яиц на 
6 Миллионов ш ту к  больше, чем в 
i9 6 0  году,

' Однако в нашей области все ещё 
очень н йзок уровень пройзйодства 
продуктов сельского хозяйства. Зто 
объясняется прежде всего Тём, что 
мйбгйе колхозы  и  совхозы нерацио
нально использую т земли, слабо раз
вивают зерйОИоё хозИйство, Не в й -  
пойняюТ план воспроизводства стада, 
медлейно наращивают темпы роста 
прбйзвбДстёа продуктов животновод
ства.

Не решена одна из серьезнейших 
задач в сельском хозяйстве —  созда
ние прочной кормовой базы для ж и 
вотноводства.

Не выполнены планы Нродажи го
сударству мяса И молока.

Необходимо решительно пересмот
реть структуру  посевных площадей, 
покончить с  несостоятельной траво,- 

•пельной системой земледелия, внед
р и ть  пропашную систему.

•"■далее докладчик характеризует 
pa60i y  Транспорта, говорит о разви
тии  бреДств связи, о босТоЛИйИ тбр- 
гбедй.

Плохо ведется у  нас жилищное 
строительство. За 11 месяцев сдано 
1 1 0 .9 0 0  квадратных метров жилой 
площади, и л и  78  процентов годо
вого плана. На 89  процентов выпол
нен годовой план по освоению капи 
таловложений.

Затягиваются сроки строительства, 
а нрёдусмотреяйые планом капиТа- 
лбвлбжеИия Не сосредоточиваются 
Па НоДлёжащйХ вводу стройках.

Б  1961  Тоду_за счет государствен- 
HtiX капиталовложений вёлОёь строи
тельство 26 щКоЯьных зДйНйй, Из ко 
торых введены в действие 10 . План 

по вводу ш кольны х мест выполнен 
на 10 4  процента.

Докладчик говорит о дальнейшем 
улучш ении медицинского И культур 
ного обслуживания трудящ ихся.

I Важнейшая задача плана развиТЙя 
местного хозяйства области на 1 9 6 2 ' 
ГОД состоит в Том, чтобы й соответ
ствии с решениями X X ll съезда 
партии обесИеЧить дальнейший 
рост промышленного производства, 
сельского хозяйства, коммунального, 
жйЛИШного й культурно-бЬйовоТо 
строительства, обеспечить дальней
шее повышение благосостояния тру- 
дЛщихСя.

Производство валовой продукции 
по предприятиям управления местной 
прОМьйИлённостй намечается в 19 62  
году в объеме 42 ,2  Миллиона рублей, 
что составляет рост к  1961  году 
5 ,4  пдоцеИта, по управлению бытО' 
вого обслуживания объем валовой 
продукций намечен в 7 ,6  миллиона 
рублей (рост против прошлого года 
—  4 ,3  процента). Наиболее значи
тельно будут расти металлообрабаты
вающая, легкая И Деревообрабатьгеа- 
ющая отрасли промышленности.

В ы пуск товаров культурно-быто
вого назначения и  хозяйственного 
обихода возрастет на 14 ,2  процента. 
Значительный рост вы пуска продук
ции и  расширение ассортимента 
предусмотрены по пищевой промыш
ленности.

Объем работ по бытовому йбслу- 
живанию  населения увеличится по 
сравнению с 1961  годом на 12 про
центов.

■ Колхозы и  совхозы должны увели
чить объем производства всех сель
скохозяйственных продуктов и , в 
Частности, производство молока, 
примерно, на 1 5 — 1? процентов, 
яиц —  на 4 0 — 45 процентов и  мяса 
—- на 5 0 — 60 процентов по сравне
нию с истекшим годом.

Чтобй преодолеть оТставЗние с 
производством йясЗ, необходимо рез
ко увеличить производство свинины.

Необходимо увеличить по сравне
нию с 1961  гОДоМ Поголовье свйней 
не менее чем на 36  процентов, пого- 
лОйЬе крупного рогатого скота —  на 
9 ,7  процента, в том числе коров— на 

14 ,3  процента.

Для того, чтобы обёспеЛйтЬ наме
чаемый рбст проИзводстба продуктов 
животноводства,' необходимо в 1962  
году заготовить кормов грубых и соч
н ы х '^  два раза больше, в том 
числе кукурузного силоса —  в четы
ре раза больше, чем было заготовле
но в 1961  году.

Нынче намечается за -счет мало
продуктивны х культур  расширить 
посевные площади зерн6'й.1х й.зерно.- 
бобовых культур , довести посевы к у 
курузы  до 27  тысяч гектаров против 
17 ты с я ч и  19б1 году.

ПоЛучаТ дальнейшее развитне 
трансИерТ Н связь, дорожное хозяй- 
стВЬ о'блаёТй. Обйем кйНЙтаЛЬных 
затрат на стронтельстйо дорот, напрн- 
мер, определен В сумме 1 миллион 
35 ТЫсяН рублей.

Большие капйталовложенйя Пред
усматривает новый пЛЗн на развитие 
Коммунального хозяйства (2 .1 2 5  ты - 
сЯИ рублей пО всем йёТочНйКам фй- 
найсирования).

В 19 62  году предусматрйвается 
построить и ввестй В действие за 
счет государственйых средств, выде
ляемых облисполкому и ёбйяархозу, 
1 3 2  тУсяйи квадраЛнЫх мётров ж и 
лой пЛОщадй.

Большие задачи поставлены Но 
дальнейшему развитий просвещения, 
культуры , здрайоохранёвйя. Только 
за счет государственных средств бу
дет развернуто строительство 29 
Ш кольных зданий, многих детских 
учреждений, 7 общежитий ш коЛ-йи- 
тёрнатой. ВырасДёт сеть культурно- 
просветительных и  леНебных учреж
дений.

Тов. Белоглазов в заключение го
ворит:

—  Нет сомнения, что труж еники  
Томской области мобилизуют все ре
зервы, чтобы успешно выполнить 
народнохозяйственный план 19 62  го
да, внести свой вклад ё Дёлй СДрой- 
тёЛЬства коммунистического общест
ва в нашей стране.

{Растет бюджет области
Проект доходной части бюдже

та нашей области на 1 9 6 2  год, —  
гОворйт выстуНйвший с докладом по 
этому же вопросу заведующий обЛфО 

i тов. Ларин Ф. М.,‘ —  представляется 
в сумме 58 мйллйойой 758  тысяч 
1 0 0  рублей с превышением дОхоДой 
над расходами на 451  Дысячу руб
лей. Йо сравнению с 1961  годом 
бйджет обласДи увеличивается На 
6 ,8  процента.

Решающее значение в доходах 
бюджета области, как И в ИредУду- 
щйе ГОДУ, ймёйД йбступленйя от со
циалистического хозяйства в виде 
бДЧйСЛений От йалоДа с оборота и 
йрИбУлей. Б 1962  году платежи го- 
сУДарЬДВепйых пВедпрйЛтйй и хо- 
ёЛиСТвённых организаций Составят 

25  миллионов 4бЗ тУеЯЧй 100  руб
лей, илй 44 ,5  процента к  Общей сум
ме доХодОв бюджета.

Расходы по бЮдЖеТу области на 
1 9 6 2  год опредёяёны в. . сУМме 58 
миллионов ЗОб тыеяЧ 20 0  рубЛей, 
или больше, чем в 1 Эб1 .году, йа 
3 миллиона 736  тысяч рублей. В том 
чис.те расходы на финайсирование 
народного хозяйства составят 12  
миллионов 5 7 8  тысяч 500  рублей.

Затраты из местного бюджета на 
жилищное строительство в  текущем

году составят 4'мйлЛиоЙа 8 0 0  ТЫСЯЧ 
рублей, или больше, чем в 19б1 го
ду, Йа 1 миЛлйон рублей. ЁроМе Того, 
Иа строительство ж й л У х  Домов будут 
направлены средства предприятий 
совнархоза, ССудЬ! банка и собсТВёН- 
кУ е  срёдства населения. На капи 
тальный и ТёкУщйй ремонт Жйлого 
фойда местных Советов будет израс
ходовано 1 миллион 8 8 8  тысяч руб
лей. На строительство коммуналь
ных ИредИриЯтйй, благоустройство 
горВДов, районйУх Центров И рабо
чих поселков по бюджету на 1962  
год выделяется 2 миЛяйойа 645 ты 
сяч рублей.

АссйТйокания йа развитие сеЛв- 
скбТо хозяйства В 1962  годУ ПО сраВ- 
кеийЮ с 1961 Тодйм вьзфаеТут' ка  
733 тысяч рублей и Составят 2 Мил
лиона 190 тысяч рублей.

Расходы на социально-куяЬтуркУе 
Учреждения й мероприятия пред
усмотрены в 19 62  году в сумме 4 l  
Миллион 6 1 3  тысяч рублей, в том 
числе на просвещение— 25 миллио
нов 348  тысяч рублей, на здраво
охранение —  l4  миллионов 483 ты 
сячи рублей.

Расходы на общеобразовательные 
школы увеличиваются на 1  миллион 
73 тысячи рублей и  составят И  
миллионов 5 0 1  тысячу рублей. Кроме

того, на приобретение учебного, спе
циального и  хозяйственного инвен
таря и  оборудования-для учреждений 
просвещения выделяется 610  тысяч 
рублей, на капитальны й ремонт зда
ний —  1  миллион 101 тысяча руб
лей и  на строительство новых зданий 
ш кол и  детских садов —  2  миллиона 
131 тысяча рублей. Значительные 

ассигнования выделяются на содер
жание детских домов, куЛьтурнО-про- 
свеТитеЛЬных учреждений.

Ассигнования на здравоохранение 
возрастут в 19 62  году по сравнению 
с 1961  годом на 8 0 4  тысячи руб
лей, что обеспечит дальнейшее' рас
ширение сети лечебно-профилактиче- 
сКйх учреждений, улучшение ме
дицинского обслуживания населения.

Ассигнования на содержание орга
нов управления по бюджету на 1962  
год предусматриваются в сумме
1 миллион 937  тысяч рублей против
2 миллионов 1 9 7  тысяч рублей в
19 61  году. Это уменьшение объяс
няется тем, что численность аппарата 
органов управления в 19б1  году со
кращена на 196 единиц.

Бюджеты районов и  городов на
1 9 6 2  год вносятся на утверждение 
областного Совета депутатов трудя
щ ихся в сумме 4 4  миллиона 777 ты 
сяч 5 0 0  рублей. По сравнению с 
истекш им 19 61  годом они увеличи
ваются на 2 миллиона 912  тысяч 
рублей, или на 7 процентов.

Одновременно с бюджетом на 1962  
год исполком вносит-на утверждение 
областного Совета отчет об исполне
ний бюджета области за 1 9 6 0  год. 
Бюджет области за 1 9 6 0  год был 
выполнен по доходам на 102,2  про

центами по расходам —  на 99 про
центов.- Бюджет по доходам в 1960  
году вьшолнили все районы и  города 
области и  197  из 2 0 8  сельских Со
ветов.

По предварительным данным, вы 
полнен такж е  бюджет области на
1961  год. Однако исполнение бюдже
та могло быть еще более успешньш, 
если бы все предприятия и  хозяйст
венные организации выполнили пла
ны  производства и  накоплений.

С содокладом на сессии выступил 
председатель бюджетной комиссии 
областного Совета тов. Либа И. Г.

Он охарактеризовал бюджет на
19 62  год к а к  растущ ий, удовлетво 
ряющ ий потребности развития народ
ного хозяйства области.

Одна из главны х задач сейчас 
повышать рентабельность предприя
тий  и  -строительных организаций.

Тов. Либа кри тикует руководите
лей треста «Томекстрой» и  облпо
требсоюза за то,.что они плохо вы 
полняют свои обязанности перед 
бюджетом, за то, что многие и х  пред
приятия работают убыточно. Очень 
много беспорядков в хозяйственно- 
финансовой деятельности предприя
тий Томского совнархоза. Т ак, 50 
предприятий совнархоза за 9 месяцев 
прошлого года не выполнили план 
накоплений.

По мнению выступающ его, област
ной плановый и  областной финансо
вый отделы слабо изучаю т экономи
ческие возможности предприятий об
ласти.

Местные Советы должны  реши
тельнее и настойчивее бороться за 
экономное расходование бюджетных 
средств.

ПриЁести в дейстЁие все резервы
Первым в прениях вы ступил депу 

тат тов. Досужее Н. Д. —  председа
тель Парбигского райисполкома.

—  Труж еники  нашего района, —  
сказал он, —  с огромным энтузиаз
мом готовились к  встрече XYTT съез
да КПСС, горячо одобрили его реше 
ния.

Предсъездовское соревнование при
несло успех многим коллективам.

Выполнили свои обязательства до
яр ки  района, надоив по 2 .3 6 5  кило
граммов молока на корову. Район до
срочно выполнил план и  о б я за тЖ й г- 
ва по продаже молока государощ у. 
Но щЛан п к  продаже мяса государству 
не выполнен. В запущенном состоя
нии находится свиноводство, медлен
но растет в районе поголовье коров.

В колхозах пересмотрена структу
ра посевных площадей. Это позволит 
уж е нынче получить с гектара пащ - 
ни в 2 раза больше кормовых еди
ниц.

Затем выступающ ий остановился 
на вопросах дальнейшего развития в 
районе местной промышленности, 
коммунального хозяйства. Он кр и ти 
кует работников облплана за то, что 
ёни плохо знают н уж ды  района, по
верхностно руководят райпланани.

Начальник областного управления 
связи тов. Сарапулов А. С. сказал, 
что связисты выполнили свои обяза
тельства в 19 61  году. Сейчас они 
направляют свое внимание на ул уч 
шение качественных показателей.

Рассказав о плаках дальнейшей 
радиофикации и  телефонизации горо
дов и сел, оратор обращает внимание 
депутатов, руководителей строитель
ны х организаций на то, что строите
ли в ходе своих работ зачастую нару
шают свЛзь —  воздушные линии и 
кабельные сооружения. Наносит
ся большой ущер'б государству. Надо 
покончить с этим злом, «строго нака- 
зьШать вйнйвйых. ■

На трибуне —  депутат тов. Гра- 
кёвеёов Г. A .j председатель Том
ского горисполкома.

Годовой план по вы пуску  валовой 
продукции, отметил он, промышлен
ность города Томска выполнила на 
i0 t ) ,8  процента. Успешно выполнен 
бюджет, получено более 4 8 7  тысяч 
рублей сверхплановых доходов.

Но в Томске еще немало пред
приятий, которые не выполняют 
кланов производства, снижения себе
стоимости, планов накоплений и пла
тежей в бюджет. Например, пред
приятия местной промышленности ни 
в одном кварЛале прошлого года не 
вьшоЛнйЛи планов по налогу с обо
рота.

Тов. Грановесов критикует руко 
водителей совнархоза за медленные 
темпы строительства жилья, вслед
ствие чего в Томске не выполнен 
план жилищного строительства и 
ввода жилья в строй.

Он указывает, что облисполком, 
облфо в  течение-года вносят много 
поправок в бюджет. Это затрудняет 
работу. Он просит облисполком ре
шить ряд вопросов, связанных 
с благоустройством города.

Депутат тов. Нестеров Н. В., 
кредседатель Молчановского райис
полкома, резко критиковал плановую 
комиссию облисполко.ма. Ее работни
ки , сказал он,- плохо изучаю т жизнь, 

экономике района зачастую судят 
по телефонным разговорам.

Н уж ко  значительно улучш ить и 
руководство местной промышленно
стью области. Облместпром (началь
н и к  тов. Д окуки н ) пока плохо 
Справляется с этим. В стиле его ра
ботников укоренилась вредная при
вы чка  =  разрабатывать планы, не

советуясь с местными работниками, 
без знания дела.

Тов. Нестеров считает, что облис
полком должен подумать о более гиб
ки х  формах управления местной про
мышленностью.

. Просьбу избирателей поселка 
Красный Яр передал сессии депутат 
тов. Раздобреев К. Д. (Красноярский 
леспромхоз). Он сказал, что до сих 
пор не решен вопрос о .внутрипо 
селковом транспорте в Красном Яре, 
хотя здесь более 10 -ты сяч населе--
ния. Облисполком должен позабо
титься и о том, чтобы зимой ' улуч-- 
ш ить сообщение между поселком ' и 
областным центром.

Депутат тов. КривошеИн Д. Ё. у ка 
зал на необходимость улучш ения 
строительства культурно-бытовы х 
учреждений в леспромхозах Верхне- 
Кетского района.

Он высказал критические замеча
ния в адрес обллесурса, который 
медлит ё решением многих вопросов 
по увеличению производства продук
тов животноводства в Белоярском 
совхозе, плохо организовал снабже
ние предприятий лесной промышлен
ности района.

Начальник облместпрома тов. До
кукин С. Г, говорил о том, что, хотя 

план вы пуска  продукции предприя
тиями местной промьппленности, по 
сравнению с прошлым годом увели
чивается не намного, для некоторых 
предприятий он будет напряженным. 
Поэтому руководители райпромком- 
бинатов и  райпищекомбинатов с по
мощью исполкомов должны лучше 
использовать внутренние резервы. 
Тов. Д о куки н  обращает внимание де
путатов на то, что в области плохо 
вьшолняется решение о строительст
ве в Томске механизированного хле
бозавода. Отпущенные на него в 
1 9 5 9 — 61 годах средства освоены 
лиш ь на одну треть. Уже поступило 
на 6 0 0  тысяч рублей нового обору
дования для этого предприятия, но 
окончания строительства хлебозаво
да еще не видно. Надо, говорит он, 
обязать трест «Томекстрой» ускорить 
строительство хлебозавода в Томске.

—  Трудящиеся Бакчарского райо
на, —  говорит депутат тов. Ш уру
пив В. Г., —  горячо благодарят Ком
мунистическую  партию и  Советское 
правительство за повседневную забо
т у  о советских людях. Эта забота 
Особенно ярко выражена в Программе 
КПСС, Принятой на X X II съезде на
шей партии.

Вы ступаю щ ий говорит о недостат
ках  в планировании развития хозяй
ства области, о необходимости лучше 
использовать резервы для более бы
строго подъема сельскохозяйственно
го производства. Он считает, что К о- 
жевниковский и Ш егарский районы, 
имея большие посевные площади, не
достаточно используют их для увели
чения продуктов животноводства.

Депутат предложил обязать управ
ление по строительству и  ремонту 
автомобильных дорог ускорить строи
тельство дороги Ш егарка— Бакчар.

Начальник планового отдела сов
нархоза тов. Краузе В. Г. сообщил; 
кто промышленность Томского эконо
мического района план 19 61  года 
перевьшолнила.

Предприятия Томского экономиче
ского района в 19 62  году должны 
увеличить производство продукции 

на . 10 ,2  процента. Производство 
средств автоматизации должно уве
личиться на 53 процента, кирпича 

на 30 процентов, пиломатериалов 
—  на 22  процента. Предстоит ввести 
в строй новые производственные мощ

ности. Чтобы улучш ить работу строи
тельных организаций, решено прове
сти и х  специализацию. На базе двух 
строительных трестов созданы трест 
производственного и  трест жилищ но
го строительства.

Председатель Колпашевского гор
исполкома тов. Костырев П. ё , гово
рит, что трудящиеся города Колпа- 
шево и  его пригородной зоны, к а к  и 
весь советский народ, с большим 
удовлетворением восприняли реше
ния X X II съезда КПСС и  направляют 
свои усилия на то, чтобы обеспечить 
выполнение намеченных партией 
планов.

Промышленность города и  приго
родной зоны досрочно выполнила го
довой план по в ы п уску  валовой про

дукции . Вьшущено продукции сверх 
плана на 1 миллион рублей. Но в ра
боте предприятий местной промыш
ленности г .  Колпашево имеются серь
езные^ недостатки. Хозяйства приго
родной зоны не выполнили установ
ленных планов по продаже государст
ву мяса и  молока. Получен низкий 
урожай зерновых.

В совхозах зоны сейчас пересмот
рена структура посевных площадей. 
Для возделывания ку ку р у зы , сахар
ной свеклы и  картофеля созданы спе
циальные звенья, которые уж е  нача
ли подготовку к  весне.

Депутат тов. Бова П. А. посвятил 
свое выступление развитию здраво
охранения в области.

'—  Партия и  правительство, —  го
ворит он, —  проявляют постоянную 
заботу.об охране здоровья трудящ их
ся. Ассигнования на нуж д ы  здраво 
охранения растут из года в год. Бюд
жет здравоохранения области состав
ляет 25  процентов всего областного 
бюджета. В  1 9 6 2  году на нужды  
здравоохранения^ ассигновано 
миллиона рублей. Важно разумно ис
пользовать эти средства.

В течение нескольких лет наша 
область не использует часть средств, 
отпущ енных на строительство кост
нотуберкулезного санатория и К о - 
жевниковской районной больницы. 
Тов. Бова вносит предложение взять 
строительстввпг объектов здравоохра-' 
нения под ofq^itKAH-TpoHb, предла
гает предусмотреть развертывание 
стоматологических кл и н и к  в новых 
ж ил ы х домах.

Председатель Асиновского райис
полкома тов. Сапунов Н. Р. говорит, 
что Асиновский район перевыполнил 
доходную часть бюджета в 19 61  го
ду. Несколько улучш илась работа 
предприятий местной промышленно
сти. Но в работе исполкома райсове
та, руководителей предприятий и  ор
ганизаций района еще много недо
статков й  ошибок, что приводило к  
срыву вьшолнения государственного 
плана по ряду показателей. Эти не
достатки обсуждались недавно на 
сессии райсовета, и  сейчас принима
ются меры к  тому, чтобы в 1 9 6 2  го
ду не допустить их повторения.

Тов. Сапунов подверг критике  
трест «Томекстрой», который плохо 
руководит своими организациями в 
районах.

На сессии вы ступил председатель 
облисполкома тов. Васильев И. Ф.

Областной Совет утвердил народ
нохозяйственный план и  бюджет на 
19 62  год.
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в  цехе железнодорожных подшипников на Томском подшипника 
вом заводе все кольца подшипников после термической обработка 
проходят специальную проверку. Для того, чтобы обнаружить брак, на 
заводе иш-отовлены магнитный дефектоскоп и пропускная ванна с 
подъемником. Применение их позволило значительно пЬвысить каче
ство железнодорожных подшипников.

^^нимке: магнитный дефектоскоп для проверки колец подшипни*
КОВ»

Фото к. Юргина.
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НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Г о д  н а ч а т  п л о х о
в  январе большинство леспромхо 

зов области резко снизило темпы ле
созаготовок. Комбинат «Томлес» в 
первой декаде января ни  разу не 
выполнил суточного графика вывозки 
древесины и  задолжал государству 
35 тысяч кубометров леса.

По выполнению месячного плана
леспромхозы «Томлес»
имеют следующие показатели (ичпро- 
центах к  месячному плану):

1 . И нгузетский 32 ,4
2 . Томский 31 ,2
3. Парабельский 30 ,8
4. Бакчарский 30,5
5. Ч аинский 29 ,5
6. Берегаевский 2 9 ,4
7. Асиновский 28 ,8
8 . Аргат-Ю льский 27 ,3
9. Нюрольский 2 7 ,2

10 . Каргасокский 27 ,0
1 1 . Ново-Тегульдетский 26 ,7
1 2 . Колпаш евский 26 ,4
13. Молчановский. 2 6 ,4
14. Нибегииский 25 ,5
15. Орловский 25,3
16. Ергайский 24 ,8
17. Зырянский 24 ,8
18. П ы ш нйно-Троицкий 23 ,8
19. Тимирязевский 23 ,0

■20 . Белоярский 22,6
2 1 . Лайский 22,1
22 . У тки н ски й 21 ,7
23. Ореховский 20 ,7
24. Линевский 15,5

Нарымская сплавконтора выполни
ла месячный план на 2 7 ,5 •процента, 
Усть-Чулы мская - - н а  13 процен
тов.

По примеру лучших
По примеру ударйиков коммуни

стического Лруда Московского под
шипникового завода многие рабочие 
просят повысить им норМы выработ
ки. Первые последователи этого доб
рого дела появились и  на Томской 
обувной фабрике.

Коллектив заготовительного цеха, 
которьш руководит мастер тов. Хри
стенко, во время Изучения материа
лов X X II съезда КПСС решил про
сить повыёить работникам цеха нор
мы выработки на Б процентов, а луч 

шие производственники тт. Добнер, 
Демин, Петерленко, Алиткина, Афа
насьева, Алаицева, АгафОнова, Тимо
феева, Паутина и Д ятковская —  на 
10  процентов.

Администрация фабрики поддер
жала патриотическую  Инициативу 
заготовщиков.

Коллектив заготовительного цеха 
с первых дней нового года развер
нул борьбу за перевыполнение новых 
норм выработки.

А. ИВАНОВ.

Провал выполнения плана в пер« 
вой декаде объясняется прежде всего 
тем, что руководители многих лес
промхозов и  лесопунктов, мастера 
лесозаготовок все еще «раскачива- 
юдая», -

Очень плохо работает в  январе 
коллектив Линенского леспромхоза 
(директор тов. Савченко, секретарь 
Парторганизации тов. Нефедов). В 
леспромхозе —  три  лесозаготови
тельных пункта , вполне достаточно 
средств производства для выпол
нения суточного графика. Однако в 
первой декаде января линевцы в 
день вывозили лишь по 3 8 0  кубо
метров леса, или по 0 ,9  кубометра на 
калсдого рабочего. Это намного мень
ше нормы. За десятидневку леспром
хоз задолл;ал государству 3 тысячи 
кубометров древесины.

В новом году не улучш ились дела 
в Лайском леспромхозе (директор 
тов. Скоробогатов, секретарь партор
ганизации тов. Дубровин). Лайцы  за
должали за декаду 3 ,8  ты сячи кубо
метров леса. Здесь очень плохо орга
низованы лесозаготовки на А н ги н - 
ском и  Тунгусовоборском лесопунк
тах. В леспромхозе: низка трудовая 
дисциплина, плохо используется тех
ника. .

Не вьшолнил годового плана и  
п л о м  работает в январе Тимирязев
ский  леспромхоз (директор тов. Офи
церов, секретарь парторганизации 
тов. КолотоБкин). Вместо того, что
бы перебазировать мастерские участ
к и  в новые деляны во второй поло
вине декабря, тимирязевцы решили 
сделать это в начале января. Пере-' 
ход в новые лесосеки затянули. 
9 января, например, на трелевке ра
ботали лиш ь 20 тракторов вместо 32 
по плану, было'подвезено только 960  
кубометров леса из 1 .4 25  кубометров 
по графику.

Задача руководителей, партийных, 
профсоюзнБ1х и комсомольских орга
низаций леспромхозов состоит в том, 
чтобы^ немедленно покончить с «рас
качкой», резко повысить темпы заго
товки и вывозки леса. На каждом 
предприятии, на .каждом лесопункте 
нужно так организовать труд рабо
чих, чтобы ежедневно выполнять и 
перевыполнять суточный график.

Отклики Мы Подтверждаем  
вывод тов. Якименко

Мы Бполйе согласны с выводами 
председателя колхоза «Пролетарская 
крепость» Пышкицо-ТроиЦкОго рай
она, высказанными им в корреспон
денции «Важны й резерв повышения 
урожайности», опубликованной -в об
ластной газете 4  января. Он пишет, 
что семена, хранившиеся в складе 
припочвенного тйка , дали урожай 
при прочих равных усЛовияк на 2 —  
3 центнера выше, чем было получено 
с участков, засеянных семенами, хра
нившимися в обычных зернохранили
щах наземного типа.

Мы -тоже хранили ч а с »  семян в 
складе припочвенного типа и  йа прак
тике убедились в его выгодности; 
Как показывает опыт, зерно в таком 
хранилище надежно защищено от 
вредного влияния н и зки х  темпера-,

тур, что способствует повышению его 
жизненности и урожайности.

Семенное хранилище прйпОчвен- 
него типа расположено в 3 -й  произ
водственной бригаде. В первой и вто
рой бригадах семена хранились в 
зерноскладе обычного типа.

В прошлую зиму семена, хранив
шиеся в обычном зерноскладе, сни- 
ёили всхожесть за время хранения 
на 3 — 8 процентов, а семена, лежав
шие в складе припочвенного типа, 
наоборот, повысили всхожесть. Это 
сказалось на урожайности. В  треть
ей бригаде, где пшеница и овес бы
ли посеяны семенами; хранившими
ся в припочвениом складе, урожай 
этих культур при прочих равных ус
ловиях получен йа 2 — 3 центйера 
выше, чем в остальных бригадах.

Из этих фактов мы делаем вывод.

что хранение семян в складах при
почвенного типа —  это большой ре
зерв повышения урожайности сель
скохозяйственных культур.

Надо в каждом хозяйстве строить 
такое количество припочвеяных 
складов, чтобы в  них можно было 
разместить все семенное зерно.

Строительство складов припочвен
ного типа обходится в два раза де
шевле, чем обычных, складов. Что 
касается срока их службы, думаем, 
что он будет не меньше обычных 
складов. Зернохранилище припочвен
ного типа мы используем шестой год, 
но столбы и  доски нигде не гнию т] 
стены не портятся. Задача заключает
ся в том, чтобы правильно оборудо
вать вентиляцию, а это не такое уж  
сложное дело.

И. БУДАРИН, 
агроном колхоза «40 пет Октября» 

Асиновского района.
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и так из года в год.
А сйновский лесоперевалочный 

деревообрабатывающий комбинат 
крупнейш ее предприятие комбината 
«Томлес». Асиновцы сплавляют лбе 
lio  верхнему Чулы му, пилят древеси
ну , изготовляют шпалы, стандартный 
дома й  детали к  ним, фиброцемент
ные плиты , тару. Комбинат ведет лё 
соперевалочные работы и  отгружает 
древесину потребителям.

В минувшем году комбинат должен 
был вы пустить продукции на 8 ;5  
миллиона рублей. Это'составляет 10 
процентов всей продукции, выпу' 
скаемой Лесозаготовительными, 
ейлавными и  деревообрабатываЮ1йймй 
предприятиями комбината «Томлес». 
На комбинате немало рабочих, бригад, 
Цехой, йодсобнЫх предйрйятий, кого 
рые из месяца в месяц перевыйолня- 
ю т задания, дают продукцию  только 
хорошего качества.

Однако в целом комбинат из года 
в год не выполняет установленных 
планов. Длительное отставание пред
приятия резко снижает общие пока
затели работы лесной и  деревообраба
тывающей промышленности области.

План третьего года семилетки по 
в ы п у с ку  валовой продукции аейнов- 
ц ы  выполнили лишь на 8 3 ,7  проДен- 
та. Годовое задание по вы пу
с к у  пиломатериалов выполнено на 
8 2  процента, стандартных домов —  
на 48 процентов, а план изготовления 
деталей к  ним недовыполнен на 19 
процентов. Меньше, чем на треть, вы 
полнен годовой план по' в ы п уску  
фиброцементных плит. Асиновцы не 
выполнили задания по поставке дре
весины народному хозяйству.

' Одйа йз главны х причйн отстава
ни я  состоит в  том, что комбинат не 
выполнил плана выкатк1г древесины 
из вОды, не обеспечил себя сьтрьем 
для бесперебойной работы.

В  прошлом году из приняты х к  
сплаву 1 .0 73  ты сяч кубометров леса 
была пущ ен» в сплав 1 .0 01  тысяча 
кубометров (7 2  ты сячи ' кубометров 
древесины сплавщ ики оставили на 
берегах Чулыма).

Но далеко не весь лес, пущ енный 
в сплав, благополучно прибыл.на рей
ды комбината. В Асино доставили 
9 3 6  тысяч кубометров, а 65 тьшяч 
кубометров леса оставлено в пучка х  
во время сплава. Однако и  прибыв.- 
ш ую  на рейды древесину не сумели 
полностью вы катать из воды. В во
де вместе с древесиной прош лых лет 
осталось 1 3 4  тысячи кубометров ле
са.

Огромные потери древесины.... при 
сплаве, грубейшие наруш ения техно-i 
лОГии лесосплава не волную т руково
дителей комбината. Они смирились с 
такой порочной практикой, повторяе
мой ежегодно.

На комбинате из р у к  вон плохо ис
пользую т техн и ку . Эго резко снижает 
темпы в ы ка тки  древесины из воды. 
Н а рейдах установлено 16 бревнота
сок. Однако в навигацию минувшего 
года многие из н и х  часто бездейство
вали. Это сдерживало в ы гр узку  леса, 
и  на Чулыме скапливалось много йло- 
fOB. В  результате в ожидании леса 
простаивали цехи предприятия, за

держивался такелаж, испы ты вали до 
полнительные трудности сплавщики, 

В прошлую навигацию по просьбе 
руководителей комбината на вторую 
лесобазу был доставлен плавучий де
сятитонный кран  П Е -1 0  для вы груз
к и  на берег пучков древесины объе
мом 10 кубометров. Это® кран  сняли 
с одного из погрузочны х рейдов Ер- 
гайского леспромхоза. Однако в тече
ние навигаций в Асино так  и  не су
мели наладить ув я зку  пучкоВ( и  Мощ
ны й механизм несколько месяцев 
простоял без дела, пока его не. воз
вратили ЕргайскОму MecnpOMxoayj 

Еще два года назад на комбинате 
испытали разМолевочные  ̂станки  
конструкций  инженера Цыбы. Ис
пользование Их намного сокращало 
потери древесины лиственных пород 
при вы катке  леса из воды. В прошлом 
году на комбинате подготовили К на- 
вйгацйи 11 размоДевочных стДнков, 
но полностью их не оборудовали. Кон
троль за их работой не установили. 
Руководители ком'бйната за навига
цию так  и  не решили вопроса, об оп
лате труда рабочих, обслуживающих 
размолевочные станки. В  итоге боль
шинство механизмов во время нави
гации  бездействовало. Важное начи
нание так  и  не довели до конца.

Руководители предприятия ссыла
ются на медленные темпы строи

тельства основных цехйв пред
приятия. Действительно, строители 
У Н Р -131  Оттягивают сроки ввода в 
строй важнейЩ йх объектов комбина
та, СооружаЫт и х  медленно и  с боль
шими недостатками. Но факты сИйде- 
тельСтвуют, что при  умелой органи
заций производства асиновцы и  на 
имеющихся производственных площа
дях могли бы работать намного луч 
ше. Многие резервы повыш ения про
изводительности труда здесь не ис
пользуются.

На долю лесопиления и  домострое
ния приходится 8 0  процентов вало
вой продукции предприятия. Но имен
но эти цехи являются наиболее от
стающими.

Годовой нлан по выработке пило
материалов здесь вьшолнен лиш ь на 
8 2  процента. Выход ‘ пиломатериалов 
из каждого кубометра древесины со
ставляет всего 6 1 ,5  процента при 
плане 6 6 ,7  процента. Только за счет 
соблюдения плановых норм выхода 
продукции можно было получить 18 
тысяч кубометров пиломатериалов.
Производительность пилорам крайне 
низка. По рас'йилу она равна 93 
процентам, а по выработке пиломате
риалов^, —  86  процентам.

Б РйДультате крупны хннедостаткев 
в организации Производства в цехе 
допускают больЩйе простой оборудо
вания. В прошлом году пилорамы 
простояли более 3 .0 0 0  часов. Йз-за 
этих простоев комбинат потерял око
ло 2 0  тысяч кубометров пиломатериа
лов.

План роста производительности 
груда не выполняется. Особенно боль
шое отставание по этому важнейш е
му показателю допустили цехи фиб
роцементных плйт, ш палопиленйя,, . ____

привести в действие все 
производства, на полную

Красноярский сплавной рейд, лесоза
вод. Очень низка  выработка на одного 
работающего на вьпрузке  леса из во
ды и  погрузке его в вагоны.

Себестоимость продукции всех ви
дов дер,евообработки значительно пре
вышает плановую. В прошлом году 
перерасход средств по лОсопйлению 
составил более полмиллиона рублей, 
по домостроению —  более 2 0 0  тысяч 
рублей, по ЩйалопиленйЮ —  более 
140 тыейЧ рублей. Всего по про- 
MbinineitnoMy Производству перерасход 
средств от превыш ения плановой се
бестоимости продукции составил око
ло 9 0 0  тысяч рублей.

Администрация комбината, парт
ком и  рабочий комитет профсоюза 
плохо воспитывают чувство ответст
венности у  хозяйственных руководи
телей и  Инженерно-технических ра
ботников за вьПюЛнение установлен
ны х планов, внедрение новой техники 
и  передовой технологии.

На комбинате нередки случаи на- 
рущ ения трудовой дисциплины. Это 
объясняется тем, что здесь плохо по
ставлена массово-политическая и  вос- 
питательйая работа. Серьезные не
достатки в организации производст
ва, бытовом и  культурном обслужи
вании рабочих приводят к  большой 
текучести кадров.

Руководители Комбината, партий
ная организация должны сейчас опре
делить конкретные Меры для ликви
дации отставания, привести в дейст
вие Все резервы производства, повы
сить качественные показатели, раз
вернуть соревнование за экономию й 
бережливость, за улучшение качества 
продукции.

Руководители Линевского, Ново-Те- 
гульдетского, Берегаевского и  Зы
рянского леспромхозов обязаны повы
сить качество заготовляемой для 
комбината древесины, давать комби
нату к а к  можно больше высококаче
ственных сортиментов.

Необходимую помощь предприятию 
Должны оказать комбинат «ТоМлес» 
и совнархоз. Н уж но потребовать от 
руководителей У Н Р -131  сосредото
ч и в  все силы на строительстве важ
нейших цехов предприятия, своевре
менно ввести и х  в строй.

В семилетний план совнархоза 
включено строительство в Асино фа
нерной фабрики и  лесохимилеского 
завода. С каждым ■ годо№' Н а 'p'6B|£i 
комбината постУНаег все больше дре
весины лиственных пор'Ад; а пр'еД- 
приятия по ее Переработке до сих пор 
не строятся.

Совнархоз должен обеспечить ком
бинат необходимым оборудованием и 
материалами —  цементом, оборудо
ванием для механической подачи це
мента в цехи фиброцементных плит, 

запасными частями для ремонта пи 
лорам.

Дело честИ коллектива Асиновско- 
го лесоперевалочного и деревообра
батывающего комбината —  своевре
менно подготовиться к  наступающей
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Бригада коммунистического 
труда с завода «Томкабель», ко
торой руководит Иван Семено
вич Андреев, обязалась новыми 
производственными усИехамя 
встретить день выборов в Вер
ховный Совет СССР. Бригада 
обИзалась выполййтЬ кварталь
ный план к 18 марта 1962 года. 
Сейчас дружный коллектив еже
дневно перевыполняет нормы 
выработки. /

На снимке (слева направо): 
бригадир И. С. Айдреев, валь
цовщик Г. И. Зоркальцев и ра- 

, ботницы пресса А. Ф. Абрамо
ва, М. Ф. Косолапова.

Фото Ф. Хитриневича.

☆'

БОЯСЬ ЛИШНИХ х л о п о т
«Важное значение партия придает 

дальнейшему развитию учреждений 
общественного воспитания: ш кол -ин
тернатов, школ, продленного дня, а 
такж е дошкольных учреждений. Об
щественное и  семейное воспитание не 
противостоят друг другу, воспита
тельное влияние семьи на детей дол
жно сочетаться с и х  общественным 
воспитанием», ^  говорил Н. С. Х ру
щев в докладе о Программе КПСС.

В нашей области создано 107 
групп  продленного дня, в которых 
занимаются более трех тысяч 'у ч а 
щ ихся. Хорошо работают гр уппы  
продленного дня в средних школах 
М  6 г. Колпашево и № 43 г . Томска, 
в Ш егарской восьмилетней школе и 
некоторых других.

Целый день проводят в шкоЛе уча
щиеся Халдеевской восьмилетней 
ш колы  Туганского района. Под наб
людением опытных воспитателей они 
выполняют домашние задания, отды-

О Д Н О Й  и з  проблем, которые 
^ р е ш а ю т  ученые Сибирского 
ф изико-технического института; 

является проблема сверхскорост- 
нога резания металлов. Известно, 
чтр на обычном TOKapiloM станке 
резец снимает с тр уж ку  со ско
ростью 5 0 — 60 метров в минуту. 
В иртуозы -скоростники довели эту 
.скорость до 1 .0 0 0  и  больше' мет
ров в м инуту. Но это только на от
дельных операциях. Где предел 
.скоростей, можно ли увеличить их 
больше и  каким  образом? —  на 
вти вопросы и  предстоит ответить 
ученым.

Мы в лаборатории физики реза
ния и  трения металлов. Прежде, 
чем познакомить нас с теми рабо
тами, которые здесь ведутся, ру 
ководитель лаборатории кандидат

?изико-математических наук 
еннадий Дмитриевич Полосаткин 

сообщает следующее:

—  Некоторые ученые еще в 
3 0 -х  годах высказали предположе
ние о возможности резания метал
лов при сверхвы соких скоростях 
(порядка сотен метров в секунду), 
считая, что стойкость резцов при 
этом .будет нормальной; ОдНако в 
связи с техническими трудностя
ми получения та ки х  скоростей, 
наука  не могла дать точного под
тверждения этих прогнозов. В 
19 47  году в Томске оригинальную 
идею о возможности сверхскорост
ного резания металлов высказал 
академик Владимир Дмитриевич 
Кузнецов. По его предложению мы 
и создали специальную установку 
для резания металлов со скоростя
ми от 100 до 700  метров в секун
ду. Вы можете ее посмотреть.

...Проходим в одно из отделений 
Лаборатории. Здесь на металличе
ском основании смонтирована вин
товка, на конце которой укрепле
на цилиндрическая оправка. Яв
ляющаяся продолжением ствола. 
В  оправке закрепляются резцы, 
имеющие форму цилиндров. Вме
сто пули в гильзу вставляется 
образец металла. После вы
стрела он пролетает между резца
ми, и с двух сторон его снимается 
струлЕка, иными словами, происхо
дит резание металла. В зависимо
сти от количества пороха, насы
паемого в "ги л ьзу , меняется „с к о 
рость образца.

Геннадий Дмитриевич обра
щается к  занимающейся здесь

гово-

аспирантке Нине Федоровне Дроз
довой:

—  Покажите, ка к  действует 
наша установка.

Нина Федоровна закрепляет 
сбоку оправки небояьЩйе метал
лические карманы с ва
той внутри для предох
ранения от деформации 
влетающих в них стру- 
йеИк, заряжает винтовку.
Раздается выстрел.

—  Вот наш  образец, 
рит Нина Федоровна; доставая его 
из ящ ика, висящего на двух ме
таллических нитях напротив ство
ла винтовки. С двух сторон образ
ца мы Видим ровно срезанные 
фаски.

—  ЯщИк играет роль п р и е т и -  
ка  образцов, а такж е  роль бал
листического м аятника, —  пояс
няет Нина Федоровна. —  Под 
влиянием удара образца Метал
ла он отклоняется И оставляет 
стрелкой след на закопченном 
стеКле. Если учесть. Что и уста
новка резцедержателя контроли
руется нами, мы можем по откло
нению резцедержателя и ящ ика - 
приемника образцов определить 
среднюю силу резаний и скорость 
резания.

—  Среднюю скорость резания 
образца Можно определить непо
средственно в процессе резания й 
с помощью импульсного осцилло
графа, —  добавляет Геннадий 
Дмитриевич. —  Для этого резцы 
электроизолируются от резцедер
жателя и включаются в электри
ческую  цепь. П ри резании то к  от 
электрической батареи поступает 
на осциллограф с так  называемой 
ждущ ей разверткой. Сигнал, на 
экране фотографируется. ЗНая 
скорость горизонтальной разверт
ки , длину сигнала на экране ос
циллографа И длину образца; мож
но подсчитать среднюю*скорость 
резания.

—  Вы можете спросить, какие 
можно сделать в ьй од н  Иа Основа
нии проведенных опытов? —  про
должает Геннадий Дмитриевич. 
Интересные результаты получены 
научны м сотрудником В. Л. Кара
таевой по Изучению деформаций 
струж ки  и микродеформацин обра
ботанной поверхности образца. 
Опыты показали, что вести обра
ботку, например, цветны х метал
лов при скоростях более 100 мет

ка
мощность использовать технику и 
оборудование, наладить ритмичную 
работу всех участков; ликвИдиро- 
в'ать в Четвертом году сёМилетки за- 
гянувНгееся отставание.

А. БЕЛОВ, 
инженер.

Читатели
сообщают

<сНЕ ДОХОДЯТ РУКИ» 
Ж ители наш его поселка Воро

ниха П арбигского  района вот уж е  
больше трех месяцев не м огут  
посм отреть ки н о . П ричина обо
рудование аппаратной ком наты  

соответствует правилам пр оти 
вопож арной  безопасности. Пере
оборудовать ком н ату  не т а к  у ж  
^Трудно, Yf6‘ ни у  се л ьско го  Совета, 
ни у  правления колхоза  «Совет
ски й  Север» «не доходят р уки » . 
Об этом уж е  дважды писала рай
онная газета «Голос колхо зн и ка » , 
но дело т а к  и не сдвинулось с 
мертвой точки .

Б. АЛТЫ ННИКОВ. 
СВОИМИ РУКАМ И  

Весело светятся окн а  в новом  
доме Ns 8-а по З аводском у пере
у л ку  г. Том ска . Ж и л ь ц ы — работ- 
ниНи поли техн и че ско го  инсти тута  
довольны  благоустроенны м и кв а р 
тирам и. К радости прим еш ивает
ся и гордость: ведь дом возведен' 
своими р укам и . Каж ды й из ж и л ь 
цов отработал на строительстве  
1600— 1700 часов.

В. КАЛИНОВ.
НЕЗАКОННАЯ ЛИНИЯ  

Нача/1ьИик отдела кадров Том
ско го  лесоперевалочного и дерево
обрабатываю щ его ком бината тов. 
Кайтунов наруш ает за ко н , пр и н и . 
мая на работу лиц, не прописан 
н ы х в гор . Томске.

Органы  м илиции  неоднократно  
предупреж дали тов. К айтукова  и 
привлекали  его к  адм инистратив
ной ответственности  за наруш е
ние паспортного  реж им а, однано  
он продолжает к а к  говорится, 
гн уть  свою  ли н ию . А  линия эта 
незаконная. М. Ш АХОВ.

хают. В школе хорошо работащт 
кр у ж к и  художественной самодея
тельности. Между воспитателями и 
преподавателями налажена крепкая 
связь. Они вместе обсуждают назрев
шие вопросы учебной и  врепитатель- 
ной работы. Воспитатели часто посе
щают уроки. В свою очередь педаго
ги , знакомясь с работой воспитате
лей, дают Щ 1 конкретные советы, по
могают проводить занятия со ш коль
никами.

Тридцать учеников занимается в 
группе воспитателя А. П . Купреевой 
(шко.'еа №  43 г. Томска). Среди них 
ученики пяти  разных начальных 
классов. Это, конечно, очень ослож
няет труд воспитателя. Однако 
Анисья Петровна сумела неплохо ор
ганизовать воспитательную работу. 
Дети успевают и  выполнить домаш
ние задания, и  поиграть, прочитать и 
обсудить интересную к н и ж к у . Тов. 
Купреева стремится та к  организовать 
педагогический процесс, чтобы 
ш кольники, не переутомляясь, про
водили время с раибольшей пользой.

К а к  показал опыт, те ш кольники, 
которые занимаются в  гр уппа х  про
дленного дня, и  учатся неплохо, и 
дисциплина у  них крепче.

Словом, на практике доказано, что 
школа или группа продленного- дня 
—  щ),екрасная форма воспщ гауерной
работы'. ..............' '

(Й у п п ы  продленного днТ —  новое 
явление в ж изни  ш колы. И-воСпита-' 
тели таки х  гр уп п  сталкиваются с 
трудными, а подчас и  нерешенными 
вопросами. К ак  лучше организовать 
воспитательную работу? К а к  избе
жать переутомления ш кольйиков? 
Как наладить питание? Т аких  вопро
сов много. Но, к  сожалению, в неко
торых ш колах воспитатели не полу

чают помощи в Их решении. Отделы 
народного образования и  директора 
ш кол иногда просто забывают о гр у п 
пах продленного дня.

Нельзя признать удовлетворитель
ным, например, положение с органи
зацией ш кол и  гр у п п  продленного 
дня в г. Томске. Тридцать ты сяч уча 
щ ихся Б областном центре. И  только 
225  человек занимаются в группах 
продленного дня.

Разумеется, организация ш кол и 
групп, продленного дня ^  дело очень 
хлопотливое. К  тому же в ш колах 
иногда не хватает подходящих поме
щений, трудно подобрать ■ опытных 
воспитателей. Этими и  некоторыми 
другими «объективными причинами» 
городской отдел народного образова
ния прикрывает свою слабую работу 
по организации гр уп п  продленного 
дня. Отдел плохо ко^Етролирует дея
тельность директоров ш кол по орга
низации та ки х  гр уп п , по существу 
не оказывает помощи цоспитате.чям. 
Нет, никаким и  «объективными причи
нами» ие объяснишь того факта,' что 
в областном цейтре создано всего-на
всего девять гр уп п  продленного дня 
и  нет ни одной ш колы  продленного 
дня.

Систематической работой с  воспи
тателями в школах № №  8, 48  и 
некоторых других не занимаются ни 
дйректора;'"йи ‘ заБ'е'Цуй)Щйе учцбйой 
частью.,

^  Мы’ предоставлены"сами1м” <:ебе, 
—  нередко жалую тся воспитатели.

Директор ш колы  №  8 И. М. Люта- 
ев в прошлом учебном году побывал 
в группе продленного дня всего два 
раза, нынче —  ни  разу. За все пер
вое полугодие воспитателя тов. Дер- 
гучанскую  ни разу не приглаш али 
на педсовет.

Трудно -сказать, кто отвечает за 
работу гр уп п ы  продленного дня ш ко
лы  Л*» 48 . В самой школе яё наш 
лось помещения для этой гр уппы , и  
ее организовали при Доме культур ы  
ГРЭС-П. Нц к а к  организовали? Дали 
ребятам одну комнату, подобраЛи 
воспитателя и  этим фактически охра-* 
ничиЛИсь. Д ирекция Дома к у л ь т у ш  
смотрит на гр уп п у , к а к  На обузу. Ма
ло заботы проявляет о группе и  ди
рекция ш колы  48 ., Помощи вос
питателю тов. Берестневой йикто  не 
оказывает. Предоставленная самой 
себе, она не. смогла хорошо организо
вать педагогический процесс.

Недостаточно внимания уделяется 
школам и  группам  продленного дня в  
некоторых ш колах Аснновского, Дон
ского, МоЛчанов-ского, Дутанскбго 
районов. В ш колах не хватает оббру- 
доваиия для комнат, в  коЧорьп за
нимаются дети, не везде хорошо ор
ганизовано питание.

Отделы народного образования, ру
ководители ■ ш кол, методические 
объединения должны изучать и  рас
пространять опыт лучш их воспита*. 
телей гр у п п  продленного дня.

Серьезный упрек следует сделать 
пединституту. Он мало оказывай? 
помощи школам в организации 
питательной работы в гр уппа х  п и ш  
ддалного дня. i - -п'.Я р ,
т Во многих городах и  селах crpaBJf 

открываются гр уп п ы  продЛеннб1?б 
дня на общественных началах. R -s to - 
м у делу необходимо шире привлекать' 
общественность и  в нашей области.

Ш колы  и  гр уппы  продленного дня 
—-  дело большой государственной 
важности. Партийные, советские ор
ганизации должны постоянно забо
титься о н и х .

В. ОМЕЛЬЧЕНКО.

Новости науки и техники
Напряжение—7.200 тысяч вольт!

в  одном из корпусов Всесоюзно- чественной электротехники, один 
го электротехнического института 
имени В. И. Ленина можно видеть 
«молнию», услышать раскаты 
«грома». Здесь работает уникаль
ный генератор импульсных напря
жений (ГИН).

Этот генератор — новинка оте-

На аысоких скоростях
РепоргпаЯс

ров__в секунду вполне, возможно. 
Стойкость резца высокая. Правда, 
имеет большое значение темпера
тура на режущем лезвии резца, 
но при таки х  скоростях, судя пО 
всему, вы соких температур не 
развивается, так  к а к  следы Оплав
ления струж ки  наблюдаются тоЛь- 
ко начиная со скоростей выше 
600  метров в секунду. Для окон- 
чателБйЬго выяснения этого во
проса необходимы измеЦеЦйя тем
пературы резца или стойкостные 
испы тания.

Сейчас мы приступили к  выяв
лению наиболее целесообразных 
режимов резания. В этом немало
важная роль принадлежит изуче
нию зависимости скоростей реза
ния от температуры, возйикаю- 
щей в процессе резания.

Обработка деталей методом 
стрельбы... Это делается цока в 
лабораторных ус.човиях. Но воз
можно ли это в йромышленных 

. условиях? Да, считают уМенЫё; —  
вполне. П ри серийной обработке 
отдельных видов деталей не ис
ключена возможность создания 
станков-пулеметов, которые поз
волят увеличить произвоЛйтель- 
ность труда в десятки раз. Но по
ка  еще и  еще раз опьйЫ, доско
нальное йзученйё всеТО коМйЛек- 
са явлений, связанных с решени
ем Проблемы сйерхсКоростНого ре
заний металлов.

Другой, не менее интересной 
Проблемой; котофую Изучают сот
рудники лаборатории, является 
проблема скоростного шлифова
ния. Скорость шлифования пока 

' невелика. Если ее увеличить, то 
абразивный круг не выдерживает 
нагрузки . Отдельные ученые пред-

очеред-

лагают заключить его в металли
ческий обод. В этом случае ш ли
фовка детали будет производиться 
внутри кольца круга . Опыты по
казали хорош ие-результаты .

Но ведь многие детали можно 
шлифовать только наруж.ной Ма
стью абразивного круга. Значит, 
нулЕно разработать такую его кон
струкцию, чтобы вести шлифова
ние любых деталей с высокими 
скоростями.

В одном из отделов лаборатории 
мы знакомимся с научным сотруд
ником Иваном Андреевичем Соло- 
мейным, который ■ занят 
ны и исследованием «по
ведения» абразива при 
скоростном шлифовании.

—  Процесс шлифова
ния, —  рассказывает 
он, —  мы рассматриваем 
как  одновременное цара
пание металла многими 
абразивными зернами.
Чтобы понять, изучить 
характер ЭУого Процесса, 
надо выяснить, что про
исходит при царапании 
металла одним зерной.
Это мы сейчас и  делаем; 
скорость шлифования —  
до 100 метров.в секунду.

Работы впереди мно
го. Но проблемы, кото
рые решают ученые, на 
наш взгляд. Очень важ 
ны и НуЙЕНЫ. Они ДОЛЛЕ- 
ны заинтересовать и ра
ботников нашей про
мышленности. Думается, 
что вопросы скоростного 
шлифования не мо

гу т  быть безразличны, напри
мер, д.чя работников подшип
никового завода, на котором 
шлифовка подшипников —  од
на из основных и трудоем
ки х  операций. Почему бы заводу 
не установить тесную связь с 
представителями института, не 
включиться в общую работу, не 
помочь ученым? Успешное реше
ние проблемы сверхскоростной об
работки металлов имеет большое 
народнохозяйственное значение. 

'Реш ить ее быстро вполне можно 
совместными усилиями работни
ков науки  и  производства.

Г. ПАЗДНИКОВ. I .

из самых мощных в мире. Он соз
дан для испытания высоковольт
ной аппаратуры колоссальным на
пряжением — до 7.200 тысяч 
вольт.

В естественных условиях подоб
ное напряжение может появиться 

TjHa мгновение, если в линию элек
тропередачи ударит молния.; Ис
пытание аппаратуры при пшИощи 
ГЙНа и проводится для того, что
бы определить, как она будет вос
принимать грозовые разряды.

Уникальный генератор— это си
стема конденсаторов, соединенных 
между собой определенным обра
зом. При разрядке этих конденса
торов возникает импульсное на
пряжение длительностью в не
сколько миллионных долей секун
ды. Появляются яркие стрелы 
«молнии», зал наполняется грохо
том...

Генератор имеет вид колонны 
диаметром примерно в 6 метров, 
Высотой около 28 метров. ,

Сейчас институт начал испыты- 
зать линейный выключатель новей- 
ней конструкции на напряжение 
500 тысяч вольт. Такие выключа
тели будут установлены на линиях 
электропередачи, которые прой
дут от гигантских гидростанций 
Сибири.

. (ТАСС).

i W

т
На снимке: руководитель лаборатории Г. Д. Полосаткин и аспирантка 

Н. Ф. Дроздова за подготовкой очередного опыта по сверхскоростному резанию 
металлического образца.

<Ё01й .Ф^ З й р Е И н е в р а , ~

М аш ина— пила, 
косилка, бурав

МОСКВА, и  января, (ТАСС). ЛЬ* 
соводам хорошо известна бензомо
торная пила «Дружба», Которая idit* 
роко используется для валки дё, 
ревъев. Сейчас ей найдено еще й  
другое применение. На базе двизатё- 
ля «Дружбы» создан передвижкой 
моторизованный азрезат^ смонти
рованный на двух колесах ёёЛоей- 
педного типа.

Теперь этой машиной, оснащен
ной комплектом сменных рабочих 
орзанов, можно срезатИ кустарники, 
а также деревья до 15 саНтиметрЫ в 
диаметре и производить их распи
ловку. На ней можно монтировап, 
косилку, мотофрезу, бурав и выпол
нять таким образом целый компЛекб 
работ: сенокошение и прополКу, 
рыхление почвы, подготовку ямок 
для посадки деревьев,

Нроизводителъностъ труда на раз
личных операциях при этом возрас
тает в 1,5—10 раз. Агрегат создан ёв- 
трудниками Всесоюзного НаучЯд„ 
исследовательского института лёсд- 
водства и механизации лесного хо
зяйства, . ^

Э л е к т р о н н ы й  

а Б т о м а т  „ З е н и т * *
МОСКВА, 11 января, (ТАССЬ Совет

ские инженеры спроектировали ав
томатическую электронную машину 
«Зенит», С ее помощью можно вести 
централизованный контроль за про
изводственными и технологическими 
процессами на промышленных пред
приятиях.

Машина следит за температурой, 
давлением, расходом материалов и 
другими процессами.' По заранее за
данной программе Или по вызову 
оператора «Зенит» производит изме
рение и цифровую регистрацию зна
чений всех или только отклонивших
ся параметров, а также одного нли 
группы параметров с указанием вре
мени регистрации. На приборе или 
специальном цифровом табло по же
ланию оператора можно получить 
информацию о работе любого агре
гата или его элемента.

Новый электронный автомат, кото
рой уЖе изготовлен, отличается вы
сокой точностью И31«(ерений, в нем 
удобная фор,ма выдачи результатов, 
быстродействующая сигнализация. 
Он найдет применение в металлур
гии, энергетике, в нефтеперераба
тывающей, резиновой и другщс OV* 
раолях промышленности, ,  ̂ *-
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. В честь выборов 
в Верховный Совет 

СССР
Коллектив рыбоконсервного комбината г. Колпа- 

шево начал соревнование в честь выборов в Верхов- 
ный Совет СССР. Принято обязательство в первом 
квартале выловить дополнительно к  плану 100 цент
неров рыбы.

В четвертом году семилетки консервный цех вы
пустит 3.200 тысяч банок консервов. Решено дать 
сверх плана 200 тысяч банок, а ко дню выборов в 
Верховный Совет СССР — 10 тысяч. Кроме того, 
консервщики обязались сверх годового .задания дать 

200 центнеров рыбопродукции.
п. колотовкин.

А, ‘if'

У с п е х и  
до про 1C

Животноводы колхоза имени 
Жданова Зырянского района хо
рошо потрудились в минувшем 
году. От каждой коровы они на
доили по 2.632 литра молока 
при обязательстве 2.500. Одно 
из первых мест в соревновании 
артельных доярок заняла П. К. 
Медведко. Она получила от каж 
дой из своих питомиц fu o  2.812 
литров. Сейчас среднесуточный 
удой от каждой из закреплен
ных за ней коров составляет 
10— 11 литров.

Хороших успехов добилась 
С. Незнайко. Год назад она ста
ла дояркой и за короткий срок 
вышла в число передовых. Итог 
ее труда за год — 2.779 литров 
от коровы. Это от всей группы 
животных — около 40 тысяч 
литров молока. Из такого коли
чества можно изготовить сто пу
дов сливочного масла.
. С. Незнайко хорошо начала 
новый год.

Л. ВОИТЕНКО.

Новая
киноаппаратура
в  Каргасокском рай

оне с каждым годом 
расширяется сеть ста
ционарных и передвиж
ных киноустановок. В 
первой половине 1961 
года их было 27. К  кон
цу года их число уве
личилось до 32.

На днях отдел куль
туры получил 14 кино
аппаратов новейшей 
конструкции с магнит
ной приставкой.

Новая киноаппарату
ра предназначена для 
Напаса, Толпарова. Ко- 
чеядрова и других по
селков района.

Д. ПОГОРЕЛОВ.

Чтобы со вкусом одеваться

*^г.птстшо пжЧАТИ и о в о с т м

Внимание покупателей в мага
зине № 27 Томского горпромтор- 
га привлекают полуфабрикаты— 
почти готовые костюмы, пальто, 
платья. Это — изделия ателье 
№ 1. Здесь, через два дня после 
примерки, можно получить гото
вую, сшитую по фигуре вещь.

Много хорошего делается кол
лективом ателье. По его инициа
тиве устраиваются на предприя-

ЧУД.ЕСНЫЕ 
ФЙТОВЦИАЫ

Когда вы любуетесь букетом 
цветов, то, наверное, и не подо
зреваете, что порой в нем разы
грываются страшные трагедии. 
Подумайте - только! Нежный 
цветок любви роза — в гне
ве своем доходит до убийства. 
Она ненавидит резеду, и стоит 
только оказаться им в одной ва
зе, не пройдет и получаса — 
роза убьет резеду. Но и та не 
остается в долгу: погибая, она 
выделяет в воду смертоносный 
яд, который вскоре губит цари
цу цветов.

Ненавидит роза и гвоздику. 
Но во взаимной неприязни здесь 
дело не доходит до убийства. 
Оказавшись рядом, они обе пе
рестают пахнуть.

А  белоснежный ландыш! Он 
не так уж  кроток, как это ка
жется. Ландыш ненавидит все 
весенние цветы, и, как только 
они оказываются поблизости, 
он испускает необыкновенной 
силы запах, который убивает его 
весенних «конкурентов». Точно 
так же поступает нарцисс с не
забудкой.

В чем здесь дело?
Оказывается, почти все расте

ния способны выделять особые . 
вещества самозащиты, назван
ные фитонцидами, то есть расти
тельными губителями. Их от
крыл еще в 1928 году совет
ский ученый Борис Токин.

А  нельзя ли использовать 
фитонциды не для бессмыслен
ных трагедий в букетах, а на 
пользу человеку, по его усмот
рению? Ученые установили, что 
можно. Многовековая народная 
практика тоже, подтвердила этот 
вывод. Ведь издавна народ упо
требляет для ■ лечебных целей 
фитонциды таких растений, как 
лук, чеснок, хрен, и многих дру
гих. Известно, например, что в 
период первой мировой войны 
сок чеснока широко применялся 
на фронте для лечения гнойных 
ран. Установлено, что фитонцид 
чеснока убивает туберкулезную 
палочку за пять минут, тогда 
как с помощью сулемы ее мож
но убить лишь за полчаса.

Советская фармацевтическая 
промышленность выпускает сей
час сотни лечебных препаратов, 
основой которых являются рас
тительные фитонциды. Ботани
ки и химики все время ищут 
новые растения, которые выде
ляют полезные человеку фитон
циды.

Недавно кандидат биологиче
ских наук, доцент, кафедры бо
таники Северо-Осетинского сель
скохозяйственного института 
Хасан Оказов установил, что в 
черемше содержится фитонцид, 
обладающий большей актив
ностью, чем фитонциды, чеснока 
и лука. ' 1 • ■ ■

Черемша -г- дикое . морозо
устойчивое растение, широко 
распространенное на Северном 
Кавказе. Оно начинает расти

здесь с конца зимы и является 
одним из первых весенних ра
стений. Молодые побеги, при
правленные уксусом, томатом и 
растительным маслом, — люби
мое блюдо кавказцев. С давних 
пор черемша помогает горцам в 
борьбе с различными инфекци
онными болезнями, с извечным 
врагом человека — старостью.

В молодых побегах и лукови
цах черемши, помимо витаминов, 
белков и углеводов, содержатся 

■ растительные яды, которые мо
гут широко применяться в раз
личных областях науки и хозяй
ства.

Опыты Оказова показали, что 
. нарезанное ломтиками свежее 
мясо в герметически закупорен
ной банке, на дне которой по
ложена размятая масса .свежей 
черемши, может храниться, не 
подвергаясь порче, при темпера
туре до плюс 25 градусов, в те
чение шести лет.

По предложению Оказова на 
пищевых предприятиях Чечено- 
Ингушетии уже в прошлом году 
начали приготовлять консерви
рованную черемшу. В течение 
весны прошлого года здесь 
было произведено около 50 ты
сяч банок маринованной-черем
ши. Переработка черемши позво
лила загрузить консервные 
предприятия автономной рес
публики на три с половиной ме
сяца раньше, чем обычно. Ведь 
черемшу можно собирать уже 
во второй половине февраля, 
тогда как основное сырье кон
сервных заводов поступает обыч
но лишь в конце мая, когда по
спевают садовая земляника, 
ранняя черешня и ранняя капу
ста.

О целебных свойствах черем
ши теперь известно далеко за 
пределами Северного Кавказа. 
Консервированное растение 
пользуется большим спросом у 
полярников, жителей Крайнего 
Севера и средней полосы стра
ны. Чечено-Ингушский и Севе
ро-Осетинский совнархозы наме
чают весной этого года . к 
моменту созревания черемши 
пустить на ее консервирование 
несколько крупных консервных 
предприятий. Производство ма
ринованной черемши возрастет 
в связи с этим в несколько раз.

Черемша применяется • не 
только в пищу человеку. На ос
новании опытов молодого учено- 
го-осетина ее широко использу
ют уже для борьбы с некоторы
ми болезнями сельскохозяйст
венных растений — винограда,, 
картофеля, кукурузы. В ж ивот-. 
новодстве черемша дает хоро
шие результаты, если ее приме
нять для подкормки шоросят и 
мрлбдняка птицы: Животные ре
же болеют, хорошо развивают
ся, быстрее прибавляют в весе.

Сергей АХТУВИ Н ,

тиях Томска, в гарнизонном До
ме офицеров, в областном лекто
рии беседы о том, как со вкусом 
одеваться, показываются новей
шие модели.

Недавно из командировки в 
Москву и Ленинград вернулось 
несколько закройщиков. Они по
бывали в Центральном Доме мо
делей, знакомились с опытом ра
боты товарищей по профессии. 
Сейчас два работника ателье на
ходятся в Кемерово. Там они 
вместе с закройщиками из дру
гих городов Сибири освоят рас
крой и шитье новейших моделей 
дамского и мужского пальто.

Односельчане
помогли

По укатанной дороге неслись 
сани. Кассир татьяноцской фер
мы совхоза «Россия» Н. Титю- 
никова везла зарплату рабочим. 
На спуске к  реке Шегарке вдруг 
лошадь закусила удила и пере
шла на галоп. Напрасно ездовой 
Макаренко изо всех сил натяги
вал вожжи. Крутой поворот, — 
и пассажиры очутились в по
лынье.

Помогая друг другу, они вы
брались из воды. Но портфеля с 
деньгами не оказалось.

Весть о беде быстро облетела 
'село. На помощь подоспели , од
носельчане. Под руководством 
В. Годымчука организовали пе
рекрытие воды у мельницы, где 
произошел несчастный случай. 
Рабочие фермы С. Д. Таразанов, 
В. С. Гынгазов, Н. И. Русаков, 
Н. П. Таразанов, Д .И. Гынгазов 
начали поиски. По полчаса они 
не выходили из ледяной воды. 
Наконец, портфель был найден. 
Хорошо упакованные деньги со
хранились. хотя пролежали в во
де около трех часов.

Но мешочка с разменной мо
нетой не-оказалось, а в нем бы
ло 145 рублей. Татьяновцы во
зобновили поиски на следующий 
день. Их труд не пропал, даром.

Кассир Н. Титюникова от всей 
души благодарна односельчанам 
за оказанную помощь.

Б. ПИРОЖ КОВ.

МЕЖДУНАРОДНАЯ ЖИЗНЬ
Н А Ш А  Д Р У Ж Б А  К Р Е П К А
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Издание в Аргентине 
текстов докладов ,

Н. 0. Хрущева 
на XXII съезде КПСС
БУЭНОС-АЙРЕС, 11 января. 

(ТАСС). В Буэнос-Айресе из
дана на испанском языке брошюра 
с текстами докладов Н. С. Хруще
ва на X X II съезде КПСС. В бро
шюре содержатся Отчетный доклад 
Ц К КПСС X X II съезду партии, 
доклад о Программе КПСС и зак
лючительное слово на съезде.

Материалы XXII 
съезда на 

сингалезском языке

К ОЛОМБО, 11 января. (ТАСС). 
На Цейлоне массовым тира- 

I жом в переводе на сингалезский 
I язык опубликованы материалы 
)Х Х П  съезда Коммунистической 
) партии Советского Союза.

КОНАКРИ, 12 января. (ТАСС). 
Первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР, член Пре
зидиума Ц К КПСС А. И. Микоян в 
заявлении, сделанном перед отъ
ездом из Конакри в Гану предста
вителю Гвинейского агентства пе
чати и корреспонденту ТАСС, .под
черкнул, что советский народ пи 
тает искренние чувства дружбы и 
глубокого уважения к  народу" Гви
неи, который вместе с другими 
народами Африки вписал славные 
страницы в историю национально- 
освободительной борьбы против 
иностранных поработителей.

В н уки  легендарного героя гви 
нейского народа Самори Туре, ска
зал А. И. Микоян, приш ли к  
победе, и строят новую свободную 
и независимую Гвинею под руко-, 
водством президента Секу Туре и 
его сораА иков по партии и  п р а в и -, 
тельству. Талантливый народ Гви
нейской Республики камня на 
камне не оставил от утверждений 
колонизаторов, будто африканцы

неспосооны самостоятельно разви
вать и укреплять свои националь
ные государства. За три с неболь
шим года в Гвинее были проведе
ны  в ж изнь важнейшие реформы 
с целью ликвидации тяжелого на
следия колониализма и феодаль
ных отношений. Осуществлены ко 
ренные преобразования в соци
альной и экономической областях. 
Возрос жизненны й уровень про
стых людей, созданы условия для 
участия народа в обсуждении 
важнейш их государственных дел.

Встретившись с простыми людь
ми Гвинеи, с рабочими на ее 
стройках, радостно и  сердечно 
приветствовавших нас, представи-

радуемся каждому вашему успе
ху , и  у  нас нет ины х желаний, 
ка к  видеть и дальше ваше госу
дарство крепнущ им, независимым, 
полным ж изненны х сил, успешно 
решающим те задачи, которые оно 
само перед собой поставило, ска
зал он.

Оказывая гвинейскому народу 
поддержку в его борьбе за укреп
ление независимости своей роди
ны, Советский Союз вовсе не на
мерен вмешиваться во внутрен
ние дела Гвинеи, к а к  и любой дру
гой страны, или навязывать свою 
идеологию, продолжал А. И. Ми
коян.

Империалисты не могут смрт-
телей Советского Союза, продол- реть спокойно на развитие отно- 
жал А. И. М икоян, мы убедились, 
что дружеские чувства к  Совет
скому Союзу пустили на  вашей 
земле глубокие корни.

А. И. М икоян отметил, что сре

те н и и  между нашими странами. 
Они хотели бы поссорить нас и 
пускаю тся в этих целях на все
возможные ухищ рения. Но дружба 
наша крепка , заявил А. И. М ико-

Определение м астерства, вы раж енное словами  
«золотые р уки » , относится  и к  Ф едору И ванови. 
ч у  Сысоеву. Более двадцати лет работает он на 
ремонте сельскохозяйственной  т е х н и ки  в Бакчаре.

м н о го  хло пот было у  м еханизаторов при  рас
то чке  тр а кто р н ы х  ш атунов. Часами в р уч н ую  при- 
ходилось обрабатывать и х  с точн остью  до долей

Ф едор Иванович сделал приспособление для 
м еханическом  ра сточки  отверстий. Исчез брак, 
повы силось качество. Только на этой операции  
за год экон ом и тся  227 рабочих часов.

Зам ечательны й рабочий-специалист Ф . И Сы« 
тии° канд ид ат в члены К о м м ун истической  пар-

Фото Э. Стойлова.

Послание президента 
Кеннеди конгрессу США

ди стран Африки, добившихся в ян. Она базируется на равенстве, 
последние годы государственной невмешательстве, взаимном ува- 
самостоятельности, есть и такие, жении .суверенитета, общей борь- 
в которых мало что изменилось ,бе за освобождение еще угнетен
но сравнению с колониальным не- • щ сх народов, за укрепление неза-
ряодом. Тем отчетливее видно, 
подчеркнул он, ка к  выгодно отли
чается от них развитие в Гвинее 
й некоторых других аф риканских 
странах, добившихся серьезных 
социальных и  экономических уе-

висимости стран, добившихся го
сударственной самостоятельности.

А. И. М икоян сообщил, что его 
переговоры и беседы с гвинейски
ми руководителями были полез
ными для обеих сторон и должны

ВАШ ИН ГТО Н, 11 января. 
(ТАСС). Президент Соединенных 
Штатов Джон Кеннеди зачитал се
годня на объединенном заседании 
обеих палат конгресса — сената и 
палаты представителей — свое 
послание «о положении страны».

Послание открывается обзором 
внутреннего положения Соединен
ных Штатов. Напомнив, что пер,- 
вый год его президентства начался 
«в долине экономического спада», 
Кеннеди- в . своем послании утверж
дает, что 1961 год для американ
ского народа закончился «на вы
сокой дороге восстановления и 
подъема». Этот вывод подкрепляет
ся лишь одним,общим абзацем, в 
котором не содержится никаких 
статистических данных.

Характеризуя положение в сель
ском хозяйстве страны, президент 
фактически признает его ненор
мальным и обещает представить 
на рассмотрение конгресса «новую 
всеобъемлющую сельскохозяйст-

пехов, снискавш их международ- привести к  лучш ему взаимопо-.

ФЕДЕРАТИВНАЯ РЕСПУБЛИКА ГЕРМАНИИ. За
падногерм анские го р н я ки , работаю щ ие на ш ахте  
«Пф анненберг» в Зальхендорфе, устроили  д вух 
дневную  сидячую  забастовку в з н а к  протеста про
тив  намерения предприним ателей за кр ы ть  ряд  
ш ахт. В забастовке , проведенной под землей на 
килом етровой глубине, участвовало боЛее 300 че
ловек.

На сним ке : во время забастовки . *
(Ф отохр он ика  ТАСС).

венную программу». Кеннеди отме
чает, что действующие в стране 
«регулирующие законы» не могут 
покончить с нищетой в сельскохо
зяйственных районах или повы
сить доходы фермеров.

Президент призывает к  «здраво; 
му смыслу и грансданскому соз
нанию» американских трудящихся, 
выдвигающих требования об увели
чении заработной платы. Кеннеди 
обращается также к  капиталистам 
с призывом учитывать «общест
венные интересы».

Во внешнеполитическом разделе 
послания отмечается, что «успе.хи 
и неудачи минувшего года остают
ся в повестке дня наших незавер
шенных дел» .| Кеннеди снова,'как 
и год назад, обещает в текущем 
году «приложить самые большие 
усилия» для выхода из тупика, 
сложившегося на переговорах по 
разоружению и запрещению испы
таний ядерного оружия. Тем не 
менее далее в послании президент 

уделяет значительное 
внимание наращива
нию военной мощи 
С Ш А  и продолжению 
гонки вооружений.

Кратко касаясь воп- 
рееа, о Западном Бер
лине, Кеннеди йРйТо 

,рцет стцр:ь1й тезис аме
риканской политики о 
том, что С Ш А  намере
ны сдедать все от них 
зависящее для сохра
нения своих прав в За 
падном Берлине и обе
спечения свободного 
доступа в город. «Мы 
готовы, — говорится, 
в частности, в посла
нии, — вести перегово
ры, когда они уместны, 
и сражаться, если не
обходимо».

После этих заявле
ний Кеннеди тем не ме
нее выражает мнение, 
что решение вопроса о 
Западном Берлине «мо
жет быть найдено, и 
вместе с ’ этим придет 
улучшение в наших от
ношениях с Советским 
Союзом».

Президент обещает в 
послании в ближайшее 
время направить на 
рассмотрение конгрес
са предложения по рас
ширению внешнеторго
вой деятельности 
С Ш А, рассчитанные на 
ближайшие 5 лет.

ныи авторитет и уважение других 
народов своей конструктивной 
внешней политикой позитивного 
нейтралитета, политикой антико
лониализма. Народы Советского 
Союза, указал он, высоко ценят 
усилия правительства Гвинейской

ниманию, укреплению дружествен
ны х отношений. Установленные 
деловые контакты  безусловно по
служат укреплению экономическо
го сотрудничества. Хотелось бы 
высказать уверенность, сказал 
А. И. М икоян, что дружба между

Республики и ее народа, к а к  и  со- Советским Союзом и Гвинеей вы -
ю зны х с Гвинеей государств —  
Ганы и Мали, направленные про
тив происков колонизаторов в Аф
рике.

Отметив, что трудящиеся Совет-

держит любйе испытания и  будет 
приносить все более богатые пло
ды на благо наш их народов.

В заключение А. И. М икоян 
просил презияента Секу Туре и

ского Союза с огромным творче- других государственных и партий- 
ским ■ подъемом претворяют в ны х руководителей Гвинеи при - 
ж изнь великую  программу комму- нять благодарность за внимание, 
нистического строительства, при- ' за имевшие место беседы, за про
нятую  на X X II съезде КПСС, явленный ими дух сотрудничества 
А. И. М икоян подчеркнул, что со- и пожелал гвинейскому народу 
ветский народ видит и ценит до- новых побед и  успехов в строи- 
стижения не только свои, но и •тельстве свободного и  независимо- 
дружественных е-му народов. Мы го государства.

I

И ЗВЕЩ ЕНИ Е
13 января, в 8 часов вечера, в 

Доме офицеров состоится очеред
ное занятие факультета музыкаль

ной культуры народного универси 
тета культуры по теме: «Компози
торы Скандинавии».

ПОГОДА

Томский областной драматический 
театр имени В, П. Чкалова.

18 января — «Фауст и смерть».
Начало спектакля в 1 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Будни и 
праздники». Сеансы: 9, 10-50,
12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8, 9-50.
Зеленый зал — «Артист из Коха- 
новки». Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40, 
2-15, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Артист из Коха- 
яовки». Сеансы: 9-40, 11-15, 12-50, 
2-25. 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.
Зал кинохроники — «Династия 
Ардиматовых», «Третий ленинград
ский праздник песен», «Хороший 
урок». Сеансы: 9, 10-10, 6-40.
«Жизнь холостяка». Сеансы: 
11-20, 1-10, 3, 4-50, 7-50, 9-40. 
Кинотеатр детского зрителя — 
«Необычайное путешествие Мишки 
Стрекачева». Сеансы: 9-40, 11-25,

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 13 ян
варя по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми. местами слабый снег, ветер 
юго-западный, 3— 7 метров в се- 
кун;(у, температура 14— 19 граду
сов мороза.

1-10, 2-55. «Если бы каждый из 
нас». Сеансы: 4-40, 6-25, 8-10,
9-55.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Артист из Коха- 
новки». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 
4, 5-30, 7, 8-30, 10. Малый зал— 
«В добрый час». Сеансы: 1, 2-50, 
4-40, 6-30, 8-20, 10-10. Для детей 
— «Таинственная находка». Сеан
сы: 9-50, 11-20,

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Мадемуазель Нитуш». 
Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Дом культуры ГРЭС-П — «Ро
зы для господина прокурора». Се
ансы: 4, 6. «Белая акация». -Се
анс в 2 часа дня.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Бесхарактерный муяс- 
чина». Сеансы: 2-30, 4-30, 6-30.

Межсоюзный клуб — «Битва в 
пути» ■ (первая серия). Сеансы: 5, 
7, 9. «Евгений Онегин». Сеанс в 
3 часа дня. |

, 14— 15 января по области — 
облачная погода с прояснениями, 
местами снег, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпе
ратура ночью — 18 — 23 градуса 
мороза, днем — 12— 17 градусов 
мороза.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 13 января

18.30. «Новые имена». (По стра
ницам литературных журналов). 
18.45. Кинодневник «На X X II 
съезде КПСС». «Под знаменем 
марксизма-ленинизма». 19.00. 
«Знаете ли вы?». 19.25. «Лейся, 
песня». Телевизионный музыкаль
ный фильм-сюита на мелодии со
ветских песен. 19.45. Телевизион
ные новости. 20.00. Художествен
ный фильм «Медведь и привиде
ния». 21.20. Новая кинохроника.

„Ультра“ запасают 
о р у жи е

П АРИ Ж , 12 января. (Т4-Р(3): 
Вчерашний день ознаменовался но
выми вылазками «ультра», кото
рые пользуются тем, что полицей
ские власти не проявляют особого 
усердия в борьбе с агентурой «сек
ретной вооруженной организации» 
во Франции и Алжире. Одна из 
бомб, подложенных террористами 
из ОАС, взорвалась в городе Ниц
це, в доме одного из муниципаль
ных советников. Причинен боль
шой материальный ущерб. В Мон
пелье (Южная Франция) члены 
ОАС попытались устроить взрыв в 
трех местах, и лишь случайно 
взрывные устройства не сработали. 
Рядом с заложенными под здания 
бомбами были найдены кипы ли
стовок. в которых ОАС угрожает 
новыми расправами.

Во второй половине дня «уль
тра» произвели несколько покуше

ний в городе Оране (Алжир). Груп
па террористов забросала граната
ми алжирцев, работавших на со- 
друЖёЙйи дороги. На улице города 
оыл тяжело ранен кинжалом алжи
рец-служащий. Под вечер взорва
лось несколько бомб замедленного 
действия в пригороде Орана...

Все чаще на страницы фран
цузской печати попадают сообще
ния о хищениях оружия и боепри
пасов (главным образом 'взрывча
тых веществ) с военных складов 
армии. Известны также случаи 
^:непонятных исчезновений» ору
жия с американских военных баз 
во Франции. Одновременно печать 
сообщает об обнаружении тайни
ков с оружием, видимо, заготов
ленным на случай нового путча 
«ультра». Целый склад огнестрель
ного оружия был найден вчера ут
ром при аресте унтер-офицера од
ной из воинских частей, стоящей в 
Лилле (Северная Франция),

Наемники продолжают прибывать
НЬЮ -ЙОРК, 11 января. (ТАСС) 

Руководитель операций ООН в 
Конго Стуре Линкер вновь под
твердил, что «в некоторых стра
нах продолжается вербовка ино
странных наемников для Катанги»,, 
В своем докладе, опубликованном 
секретариатом ООН, Стуре Лин 
Нер отмечает, что иностранные 
наемники, находящиеся в Катанге 
или прибывающие туда, по-преж
нему получают извне оружие и 
боеприпасы.

ЛОНДОН, 11 января. (ТАСС). В 
английской печати появляются все 
новые сообщения о продолжаю
щихся поставках вооружения и 
посылке наемников в Катангу.

Корреспондент газеты ' «Дейли 
мейл» в Брюсселе Эрик Кеннеди 
пишет, что он лично видел, как в 
баре одного из брюссельских оте
лей было подписано соглашение, в 
соответствии с которым предста
витель одной американской авиа

ционной компании взял на себя 
обязательство поставить Чомбе 
неограниченное количество само
летов, бомб и боеприпасов, и что 
это предложение было принято 
катангским представителем.

«Американец заявил, — сооб
щает далее корреспондент, —  что 
он может прислать самолеты любо
го типа в любое место и в любое 
время и что при этом не будет за
даваться никаких вопросов». «Мы 
можем получить любые виды само
летов из многих источников Сое
диненных Штатов», — добавил 
американец.

По-прежнему, пишет корреспон
дент, завербованные Чомбе наем
ники перебрасываются из Брюссе
ля в Катангу. 6 января из Брюссе
ля в Руанда-Урунди на бельгий
ском самолете вылетела очередная 
партия наемников в количестве 
17 человек.

Редактор В. А . КУЗЬМ И Ч ЕВ.

Областной санитарно-эпидемио
логической станции срочно требу
ются: санитарные врачи, врач-бак
териолог, лаборанты со средним ме
дицинским образованием, препара
торы и санитарки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 77. -2 — 2

Лесоперевалочной базе требуют
ся: рабочие для сколотки ящиков, 
станочники (на станки с механиче
ской подачей для выработки тарной 
дощечки).

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1 (остановка авто
буса № 2 — «Линия»),

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются: шоферы-механики
первого класса, радиотехники, ла
боранты, электромонтеры, ученики 
электромонтеров, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революпии, 1. 2— 1

Гр-ка Вяткина Анна Афанасьевна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Алтайская, 108, кв. 34, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Вяткиным Николаем Александрови
чем, проживающим в Красноярском 
крае. Шушенский район, село Лыт
кине.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском' народном суде.

Коллектив аптечных работни
ков Томского аптекоуправления 
с прискорбием извещает о смер
ти старейшего фармацевта 

СКУЕ
Элеоноры Станиславны,

последовавшей 11 января, и 
выражает глубокое соболезно
вание родственникам покойной.

Вынос тела 13 января, в 3 ча
се дня, из квартиры покойной 
(г, Томск, проспект имени Лени
на, 54).

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина„66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата— 42-40, отделов: партийной жизни __ 37-77 в
■тского строительства -  42-44, вузов, школ в культуры -  42-46. сельского хозяйства -  37-39. промышленного -  37-75, писем -  37-38 в З М 7 . я н ф о р м а ц и Г - 51-61 зам з а Г  издательство^

объявлений — 37-36, стенографистки - г  52-02.

Гр-Н Худяков Вадим Васильевич, 
проживающий в г. Томске, улица 
Ново-Ачинская, 13, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Худя
ковой Инной Анатольевной, прожи
вающей в г. Томске, проепект имени 
Ленина, 46, кв. 22.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

42-44, пропаганды — 47-45, 
— 52-23. бухгалтерии и отдела
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